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В С Т Р Е Ч А , В КРЕМЛЕ
23 августа в Москве начались переговоры между делегацией 

Чехословакии во главе с Президентом ЧССР Людвиком Свобо
дой и руководителями КПСС и Советского правительства.

Переговоры проходят в откровенной товари1цеокой атмосфе 
ре.

П р а з д н и к  п о д з е м н ы х  б о г а т ы р е й
в Колонный зал Дома Союзов 

23 августа пришли представите
ли лучших горняцких коллекти
вов страны.

— Двадцать первый раз от.ме- 
чает наша страна горняцкий 
праздник, — сказал, «открывая 
торжественное собрание, посвя-

чала года сверхпланового миллио
на тонн угля. Этим завершены и 
наши годовые социалистические 
обязательства.

В ньшешнем году, сказал в за- 
клкжение Б. Ф. Братченко, мы 
боремся за годовую добычу 
600-миллионов тонн топлива. И

щенное Дню шахтера, министр I лучшей порукой в том, что мы 
угольной промышленности СССР достигнем этого рубежа, являют- 
В. Ф. Братченко. — Мы с гордо- ся успехи всей угольной промыш- 
стью рапортуем, что шахтеры за- ленности, двухмиллионной армии 
вершили добычу восьмого с на-1 горняков. (ТАСС).

Сообщение ТАСС
Днем 23 августа в Москву прибыл с официальным визи

том Президент Чехословацкой Социалистической Республики 
Людвик Свобода. Столица Советского Союза радушно встре
тила высокого гостя из братской социалистической страны. 
Советский народ хорошо знает Л. Свободу как выдающегося 
государственного и военного деятеля, внесшего большой 
вклад в совместную борьбу против общего врага —  герман
ского фашизма.

По сообщениям, поступающим из различных районов 
ЧССР, обстановка в стране продолжает оставаться в целом 
нормальной. Однако отмечается активизация реакционных 
сил, которые чувствуют, что у них почва уходит из-под ног. 
Это подтверждается тем фактом, что праворевизионистские 
элементы 22, августа в спешном порядке организовали в .Пра
ге тайное сборище, которое они назвали чрезвычайным съез
дом КПЧ. Замыслы организаторов этого сборища состояли в 
том, чтобы явочным порядком захватить руководящие орга
ны партии, изменить ее политический курс.

Этот так называемый съезд был организован и проводился 
в нарушение элементарных норм Устава КПЧ. Он был созван 
без ведома ЦК партии. Среди его участииков не было предста
вителей Компартии Словакии. Фактически не были представ
лены коммунисты-рабочие. Отсутствовали коммунисты армии. 
Полномочий участников никто не проверял. На сборище бы
ло принято заранее состряпанное решение, направленное на 
отрыв Чехословакии от социалистического содружества и на 
разжигание вражды к братским странам и их. вооруженным 
силам.

Именно в эти дни обнажается сущность давно готовивше
гося заговора против социалистической Чехословакии. Под
польные радиостанции передают заявления, призывающие к 
выходу ЧССР из организации Варшавского Договора, объявле
нию Чехословакии так называемым «нейтральным государ
ством», к ориентации ее внешнеполитического курса на сбли
жение с теми империалистическими государствами, прежде 
всего ФРГ, которые претендуют на роль опекунов ЧССР. Так 
замыслы, которые еще недавно разрабатывались втайне импе
риалистическими кругами и разведками, Вылезли наружу. Ха
рактерно, что эти передачи подпольных радиостанций 
контрреволюционеров подхватываются Империалистической 
пропагандой.

Все эти факты вновь подтверждают правильность и свое
временность сделанных коммунистическими и рабочими пар
тиями сЬщных социалистических стран политических выво
дов об 5 f^ 3 e  контрревмюционного переворота в ЧССР и ее 
отрыва от социалистич*|(юго содружества.

Планы контрреволю ц^еров направлены на то, чтобы, не
смотря на все, осложнить положенйе]1|^вызващ|[йабастовки 
и враждебные демонстрации, спровоцщ ^ать с т ^ Ь о в е н и я ’ и 
инциденты, дезорганизоватй*'экономику, снабж'шге населе
ния и тем самым вызвать его недовольство.

23 августа правительства Болгарии, Венгрии, ГДР, Поль
ши и СССР обнародовали Обращение к трудящимся Чехосло
вакии. В нем глубоко и ясно раскрыты характер происходя
щих событий и цели, которые ставят перед собой союзные со
циалистические страны — оказать чехословацкому народу 
необходимую помощь в защите его социалистических завое
ваний от внутренней и внешней контрреволюции.

Страда уборочная п е р в ы й

П Р И Б Ы Т ИЕ  
ПРЕЗИДЕНТА 
Л Ю Д В и к А

23 августа в Москву для 
обсуждения вопросов, пред
ставляющих взаимный ин
терес, с дружественным 
официальным визитом при
был Президент Чехословац
кой Социалистической Рес
публики Людвик Свобода. 
Вместе с Президентом 
ЧССР в Советский Союз 
прибыли: министр нацио

нальной обороны, генерал- 
полковник Мартин Дзур 
член Президиума ЦК КПЧ] 
первый секретарь ЦК КПС 
Васил Биляк. член Прези
диума ЦК КПЧ, первый се
кретарь Средне-Чешского 
обкома КПЧ Ян Пиллер, 
министр юстиции (председа
тель Чехословацкой социа
листической партии) Вогу- 
ишв Кучера, секретарь ЦК 
КПЧ Алоиз Индра, замести
тель председателя прави- 
тельства ЧССР, член ЦК 
КПЧ Густав Гусак.

На аэродроме, украшен
ном государственными фла
гами Советского Союза и 
ЧССР, чехословацких това-

В М О С К В У  
ЧЕХОСЛОВАКИИ 

С В О Б О Д Ы
рищей встречали: Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев, члены По
литбюро ЦК КПСС Г. И. 
Воронов, А. Н. Косыгин, 
А. П. Кириленко, Н. В. Под
горный, Д. С. Полянский, 
М. А. Суслов, А. Н. Шеле- 

министр обороны 
СССР А. А. Гречко, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

При встрече Президента 
Чехословакии был выстроен 
почетный караул и испол
нены государственные гим
ны Советского Союза и 
ЧССР.

С аэродрома

Механизаторы Рыбаловской 
фермы накануне уборки куку
рузы обязались все 367 гекта
ров этой культуры скосить за 
15 дней, а выработку на каж
дый комбайн довести до 10 
гектаров в день.

В прошлом году такое обя
зательство было бы явно 
необоснованным. Сейчас днев
ная выработка в 10 гектаров -г- 
вполне реальный рубеж. Нын
че впервые на Рыбаловской 
ферме, как и во всем совхозе, 
внедрён ■ цикловой метод ра
боты. Преимущества его по 
сравнению с обычной, суще
ствовавшей всегда, организа
цией труда очевидны.

В конце лета и осенью мно
го сил и времени затрачивает- 
ся у тружеников сельского хо
зяйства на уборочные рабо
ты —  косовицу хлебов и заго
товку сочных кормов. Кроме 
того, нужно сеять озимые, 
убирать солому и др. Виды 
работ накладываются друг на 
друга. Руководители хозяйст
ва, чтобы выполнить такой 
большой объем дел, вынуж
дены на каждую операцию 
выделять технику, транспорт, 
людей. Происходит распыле
ние сил. Сроки проведения 
большинства работ, которые в 
сельском хозяйстве, как пра
вило, играют решающую роль, 
растягиваются. Машины ис
пользуются не с полной наг
рузкой.

Руководители и специалис
ты совхоза «Рыбаловский» в 
Этом году решительно отказа
лись от годами складывавше
гося порядка. Из всех видов 
работ они выделяют самое 
главное, первостепенное дело, 
иными словами, определенный, 
цикл работ. И, сосредоточив 
на нем основное внимание, 
собрав в кулак максимальное 
количество техники, транспорт
ных средств и рабочей силы,

ь  ̂ V  ^ я ь
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Ш ш
стремятся выполнить цикл ра
бот в короткое время, доби
ваясь высокой производитель
ности труда.

Первый цикл —  уборка ку
курузы. На Рыбаловской фер
ме на этом занято 3 силосо
уборочных комбайна, 6 трак
торов и 14 транспортных еди
ниц. Рабочий день начинается 
в 5 часов утра и заканчивается 
в 10 часов вечера. Крупно- 
групповое использование ма
шин позволило механизаторам 
убрать 230 гектаров кукурузы 
за восемь дней, заложив в 
траншею 4.900 тонн зеленой 
массы. Выработка на комбайн 
в отдельные дни превышает 
10 гектаров.

Процесс заготовки силоса 
подобен потоку. Силосоубо
рочные комбайны не останав
ливаются ни на минуту (за ис
ключением часового перерыва 
на обе,д). Наполнена зеленой 
массой одна машина или те
лежка —  тотчас под погрузну

I подходит следующая. Трам- 
! бовка массы производится 

круглосуточно.
Образцово трудятся все. В 

социалистическом соревнова
нии первенство удерживает 
опытный механизатор С. С. 
Лавров, он ежедневно убира
ет по 250 —  280 тонн зеленой 
Maccbt при норме 140 тонн. 
Кстати, Сергей Сергеевич сам 
сеял и обрабатывал кукурузу. 
С похвалой отзываются работ
ники фермы о механизаторе 
Василии Дмитриевиче Петрове, 
который летом восстановил 
списаннь|й два года назад си
лосоуборочный комбайн и те
перь на изрядно изношенной 
машине стремится не отставать 
от товарищей.

—  В прошлом году закладка 
силоса шла значительно мед
леннее, —  рассказывают ме
ханизаторы. —  350 гектаров 
кукурузы тремя комбайнами 
убрали за 22 дня. Выработка 
на комбайн тогда составила

5,3 гектара.
Растянутые сроки уборки от

рицательно сказь|вались на ка
честве заготовленного силоса. 
Часть кукурузы нередко попа
дала под заморозки, отчего 
хозяйство теряло ежегодно в 
среднем не менее 10 процен
тов кукурузного силоса, или 
400 тонн. В этом году 367 гек
таров кукурузы будут скоше
ны за 15 дней.

Цикловой метод работ выго
ден и хозяйству, и рабочим. 
Вот примеры. Если бы нынче 
уборка кукурузы велась прош
логодними темпами, механиза
торы и рабочие, занятые не
посредственно на ее скашива
нии, заработали бы 3.018 руб
лей. При нынешней произво
дительности им будет выпла
чено 3.775 рублей. Перерас
ход зарплаты перекроется до
ходом, который принесут хо
зяйству техника и люди, вы
полняя в Оставшиеся 7 дней 
другие работь!. Так, тремя гу

сеничными тракторами, букси
рующими сейчас силосоубо
рочные комбайны, можно до
полнительно произвести 162 
гектара мягкой пахоты. Будет 
сэкономлено также 147 чело
векодней, высвободится боль
шое количество транспортных 
средств, которых обычно не 
хватает.

Руководители фермы поза
ботились р том, чтобы для ме
ханизаторов были созданы 
нормальные условия. Органи
зовано трехразовое горячее 
питание. Техническое обслужи
вание машин, заправка их го
рючим осуществляются стро
го по графику.

Цикловая организация тру
да получает в хозяйстве пос
тоянную прописку.

Г. ЖЕЛОНКИН.
Совхоз «Рыбаловский»
Томского района.
НА СНИМКЕ; идет уборка 

кукурузы.
Фото Ф. Хитриневича,

НА ПОЛЯХ И ЛУГАХ ОБЛАСТИ
День ото дня все больше 

колхозных и совхозных по
лей, с которых убран хлеб. К 
24 августа сжато 35,086 гек
таров зерновых и бобовых — 
10,6 процента посевной пло
щади.

На хлебоприемные пункты 
поступило 24.898 тонн зерна 
— 30,3 процента государст
венного плана-заказа.

Озимыми засеяно 24.424

гектара — 52,1 процента 
плана. Первыми в области 
завершили- сев бакчарские 
колхозы.

Продолжается уборка си
лосных культур. , Кукурузы 
скошено 11.502 гектара — 
31,6 процента площади, заня
той этой основной силосной 
культурой. Наиболее интен
сивно убирают кукурузу в 
совхозах Томского района.

Сочных кормов, по данным 
областного управления сель

ского хозяйства, в колхозах и 
совхозах области заготовле
но 465.092 тонны — 42 про
цента плана. Одновременно в 
хозяйствах, не выполнивших 
плана сеноуборки, продол
жается метка сена, которого 
к 24 августа застоговано 
177.952 тонны — 75 процен
тов потребного на зиму коли
чества. На полях,, с которых 
убраны хлеба, скирдуется со
лома.

М олодцы , механизат оры!
Наша Вершининская 

ферма должна заготовить 
для совхозного скота 500 
тонн сена. Заготовлено 580 
тонн. Все сено отличного 
качества.

Большая заслуга в этом 
механизаторов: Александра 
Николаевича, Михаила Пет
ровича, Владимира Степа
новича, Владимира Юрье
вича и Владимира Алексе
евича Вершининых, Ильи
Степановича Маркова, Ни
колая Ивановича Никульки- 
на. Эти люди выполняли от 
полутора до трех норм. в 
день.

17 августа на нашей

ферме начали убирать куку
рузу, . после завершения этой 
работы уберем на силос 
сто гектаров посеянной по 
парам зеленки. На . силосо
уборочных комбайнах рабо
тают опытные механизато
ры.

, Итоги работы механиза
торов на закладке силоса 
подводятся ежедневно.

С. ЮРИЧЕВ, 
бригадир механизиро
ванного отряда Верши- 
нннской фермы Том
ского областного опыт

но-производственного 
хозяйства.

СЕГОАНЯ-
Л Е Н Ь

Ш АХТЕРА
Ш А Х Т Е Р С К О Е  
С  П А С  И Б О

Во Дворце культуры шахты 
N2 5 есть музей истории пред
приятия. На одном из столи- 
ков лежит изящ.чый нике
лированный отбойный моло
ток. На нем выгравировано: 
«№  1.000.000. Томский электро
механический завод имени 
Вахрушева».

Начальник шахты Герой Со
циалистического Труда Б. П. 
Спасенов рассказывает:

—  Наш лучший забойщик 
Владимир Пискунов ездил на 
завод, когда томичи выпускали 
миллионный отбойный моло-

S ток. Ему подарили два молот
ка: один —  для музея, другой 
—  для работы. Все наши за- 

' бойщики рубают уголь том
скими молотками. Хвалят их: 
безотказно работают.

У  ствола шахты я встретил 
Владимира Пискунова. Он ска
зал:

—  Моя цель— выдать в тре
тьем году пятилетки 1.000 тонн 
коксующегося угля сверх плана. 
600 тонн уже есть. Разве мож
но плохо работать с такой от
личной техникой?! Спасибо за 
нее томичам.

В. УКРАИНСКИЙ.
г. Горловка. Донбасс.

В Ы С О Т А - Н О  
Т  Ы С  Я ч

в нынешней пятилетке тэм- 
зовцы сделали резкий рывок 
по увеличению выпуска отбой
ных молотков. 1 о лет назад 
томичи отправляли ежегодно 
чуть больше 40 тысяч этих мо
лотков.

— 6 июле мы собрали девять 
тысяч штук, —  говорит началь
ник первого механосборочно
го цеха Л. М. Аксенов. —  
Столько же будет и в августе.

Сейчас сборщики ТЭМЗа 
способны за четыре месяца вы
пустить такое же количество 
молотков, какое дали за весь 
1958 год. Практически завод
ской коллектив вышел на уро
вень производства 110 тысяч 
отбойных молотков в год. 
Эта высота достигнута за 
счет спрямления технол'оги- 
ческих потоков, запуска новых, 
более производительных стан
ков. Цель коллектива —  вы
пустить в 1970 году 150 тысяч 
отбойных молотков. Завод ста
нет «монополистом» в стране 
по их производству.

Чтобы выйти на новые вы
соты, нужна реконструкция 
предприятия. Она начнется в 
1970 году. На предприятии 
появятся новые светлые и 
просторные корпуса.

Не ожидая этих перемен, 
заводские специалисты упор
но ищут резервы производст
ва, ведут большую организа
ционно-техническую работу с 
тем, чтобы в новых корпусах 
выпускалась и принципиально 
иная, более совершенная про- . 
дукция. Опытная партия но
вых отбойных молотков а 
виброгасящими устройствами 
успешно прошла первые испы
тания в Кузбассе. В ближайшее 
время еще одна опытная 
партия будет испытываться в 
шахтах Донбасса.

В. ТОМСКИЙ.

« К Р А С Н О М У  З Н А М Е Н И » -  
НАГ Р АД Ы ДОСААФ СССР

Л. Свобода направился в 
отведенную ему резиденцию 
в Кремле. В одной машине 
с ним находились тт. Л. И. 
Брежнев, Н. В. Подгорный, 
А. Н. Косыгин.

По пути следования в 
Кремль высоких гостей из 
дружественной социалисти
ческой Чехословакии тепло 
приветствовали москвичи.

По итогам Всесоюзного 
конкурса газет, радио н те
левидения «Народ и армия 
едины» томская областная 
газета «Красное знамя» от
мечена второй премией 
ДОСААФ СССР, почетной 

„  грамотой Союза журналистов
Президент СССР н Главного политиче

ского управления Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота, а также грамотой 
ЦК ДОСААФ СССР.

т, *•*Позавчера состоялось соб
рание редакционного коллек
тива. По поручению предсе
дателя ЦК ДОСААФ ге
нерала армии А. Д. Гет
мана и председателя Цен

тральной наградной комиссии 
ДОСААФ Маршала Совет
ского Союза С. М. Буденно
го заведующий отделом Том
ского обкома КПСС П. Е. Ко
старев и председатель обко
ма ДОСААФ М. Я. Карава
ев вручили редакции «Крас
ного знамени» грамоту 
ЦК ДОСААФ СССР.

Редактору газеты А.. Н, 
Новоселову вручен «Почет
ный знак ДОСААФ СССР», 
заместитель редактора И. А. 
Мизгирев и заведующий от
делом пропаганды Р. М. Ро
манов отмечены знаками 
ДОСААФ СССР «За актив
ную работу».

Не п о з в о л и м  в ы р в а т ь  ни одно звено  
из содружества социалистических стран!

В городах и селах нашей страны проходят митинги и со
брания. Советские люди выражают на них единодушную под
держку мерам, предпринятым правительствами СССР и дру
гих союзных государств по просьбе партийных и государст
венных деятелей Чехословакии в связи с угрозой завоеваниям 
социализма в этой стране.

КИЕВ. «Мы — интерна
ционалисты, и нам не могут 
быть безразличны судьбы со
циализма!», «Да здравствует 
социалистическое содружест
во!» — эти слова были на
чертаны на транспарантах и 
лозунгах, с которыми при
шли на митинг рабочие, ин
женеры и служащие киевско
го завода «Арсенал» имени 
В. И. Ленина.

— Труженики нащего 
предприятия, — сказал ди
ректор завода С. В. Гусов- 
ский, — с глубоким пони
манием, с чувством огром
ного одобрения встретили

решение правительств
СССР и союзных стран ока- < 
зать помощь братскому на
роду Чехословакии в труд
ный для него момент. Нико
му и никогда не будет поз
волено вырвать ни одного 
звена из содружества со
циалистических стран!

ТБИЛИСИ. Многие че
хословацкие граждане вы
ражают воинам союзных 
армий свою признательность 
за своевременный приход в 
Чехословакию, за помощь 
в борьбе против контррево
люционных сил, сказала в 
своем выступлении на ми

тинге врач первой город
ской больницы Т. Цивци- 
вадзе. В то же время в Пра
ге и некоторых других на
селенных пунктах антисо
циалистические элементы 
пытаются организовать 
враждебные вылазки про
тив здоровых сил ЧССР и 
пришедших им на помощь 
союзных войск.

За всей этой контрреволю
ционной . деятельностью чув
ствуется направляющая ру
на империализма. Но мы 
верим, что рабочий класс 
ЧССР, Коммунистическая 
партия, выступая во главе 
всех патриотических сил 
страны, нанесут окончатель
ное поражение контррево
люции, отстоят социали
стический строй.

ФРУНЗЕ.
коллектива

На митинге 
ремонтного за

вода «Киргнзсельхозтех- 
ника» взволнованно про
звучала речь участника Ве
ликой Отечественной вой
ны штамповщика А. И. 
Еськова.
, — Корни нашей дружбы 

с чехословаками заложены 
еще на заре Советской вла
сти. Еще тогда по призыву 
В. И. Ленина пролетарии 
этой страны црцбыли в 
Киргизию, чтобы помочь со
здать в этом далеком рай
оне основы промышленно
сти. Одно из свидетельств 

тому — наше предприятие.
Советский Союз и другие 

государства социалистиче- 
кого содружества в тяже
лый для Чехословакии мо
мент протянули руку дру- 
же,ской помощи, .чтобы со
хранить социалистические 
завоевания трудящихся 
братской страны.

ВАШ У РУ К У , БРАТЬЯ ЧЕХИ И СЛОВАКИ!
П О  З А К О Н А М  
Б Р А Т С Т В А

Более тысячи учителей Том
ского района собралось 23 ав
густа на митинг, посвящен
ный событиям в Чехословакии 
и оказанию помощи чехосло
вацкому народу братскими со
циалистическими странами.

Первый секретарь райкома 
партии В. Г. Попов рассказал 
участникам митинга о поло
жении в Чехословацкой Социа
листической Республике.

—  События в Чехословакии, 
—  говорит директор Самусь- 
ской средней школы В. П. 
Жванский, —  заставляют глубоко 
задуматься всех, кому дорог 
мир. Я —  участник Великой 
Отечественной войны, испытал 
все ее ужасы. Дорогой ценой 
нам достался мир. Советские 
солдаты и офицеры защищали 
и чехословацкий народ от 
фашизма, многие отдали за это 
свою жизнь. И мы не позволим, 
чтобы черные силы реакции 
взяли верх, Чехословакия была 
и будет свободной страной, 
строящей социалистическое об
щество.

На митинге выступили ста
рейшая учительница А. с. 
Ушакова, директор Рыбалов
ской средней школы П. А. Ру- 
Дов, директор Дзержинской 
средней школы П. А. Гудков.

В единодушно принятой ре
золюции учителя Томского рай
она горячо одобрили политику 
Советского правительства и за
явили, что работники народно
го просвещения будут верны 
знамени пролетарского интер
национализма, не пожалеют 
сил для воспитания подраста
ющего поколения.

Е. ИВАНОВА.

СОХРАНИТЬ МИР НА ЗЕМЛЕ
Чехословакия. Мысли всех со

ветских людей прикованы сей
час к ней. О событиях в этой 
дружественной стране труже
ники нашей области говорят 
на митингах и собраниях, в 
беседах с товарищами. Митин
ги и собрания прошли уже на 
многих предприятиях Томска, в 
хозяйствах сельских районов.

Председатель сельхозартели. 
им. Жданова Бакчарсного рай
она И, И. Буянов, выступая на 
собрании, сказал:

—  От всей души одобряю ре
шение Советского правитель
ства и правительств союзных 
нам государств, которые от
кликнулись на просьбу партий
ных н государственных дея
телей о помощи Чехосло
вакии. Мы знаем; наша пар
тия делает все возможное, что
бы сохранить мир на земле, и 
мы верим ей, мы идем за ней.
!« Горячо одобряют действия 
Советского правительства тру-,

женики Кривошеинского рай
она. Райорганизатор узла свя
зи А. А. Кравченко заявил:

~  Много вложили труда в 
создание социализма все со
ветские люди, наши братья в 
социалистических странах. И 
мы никому не позволим пocяг^ 
нуть на социалистические за
воевания.

В Каргасонском объединении 
«Сельхозтехника» на собрании 
взяла слово А. М. Алексеева.

—  Я мать солдата, —  начала 
она взволнованно, -г. я горячо 
одобряю решение нашего 
правительства, мы обязаны 
вступиться за братский чехо
словацкий народ.

Комбайнер колхоза «Сибирь» 
Кожевниковского района Д. И. 
Степанов тоже горячо поддер
живает важный шаг нашего 
правительства.

—  Простые люди Чехослова
кии, —  сказал он, —  поймут,

что мы сейчас боремся за то же 
дело, за которое воевали в Ве
ликую Отечественную войну.

Мнение прославленного лесо
заготовителя Молчановского 
леспромхоза В/ А. Дурнова оди
наково со всеми тружениками 
страны: одобряю!

—  Одобряю, —  подчеркнул 
он, —  и заверяю Центральный 
Комитет нашей партии и пра
вительство, что наша бригада в 
тяжелое время для чехословац
кого народа будет работать с 
удвоенной и утроенной энерги
ей, чтобы перевыполнить со
циалистические обязательства.

Эту мысль —  крепить в су
ровые дни своим трудом могу
щество Родины, всего лагеря 
социализма —  высказывают и 
многие другие рабочие, колхоз
ники, инженеры и техники на
шей области. Трудиться, не по
кладая рук, —  это тоже наш 
интернациональный долг.

Е. ДМИТРИЕВ.

ДРУЗЬЯ П О З Н А Ю Т С Я  в БЕДЕ
На земле помнят слова 

чешского патриота Юлиуса 
Фучика: «Люди, я любил вас. 
будьте бдительны!» Эти сло
ва 'сегодня, когда реакция в 
Чехословакии подняла голо
ву, звучат особенно злобо
дневно.

Геологи, речники, сплавщи
ки города Колпашева выска
зывают на своих митингах 
одобрение щ  поводу мер, 
принятых Советским прави
тельством и Правительства
ми союзных социалистиче
ских стран по оказанию по
мощи чехословвцкому на
роду.

— Я одобряю решение Со
ветского правительства и 
других стран социализма о 
вводе войск на территорию 
Чехословакии, — заявил на

митинге начальник отдела 
технического контроля Кет- 
ского лесозавода М. Т, Ар- 
хелов.

Л. М. Спольский, И. П. 
Матецкий на митинге коллек
тива Средне-Обской комплек

сной геофизической экспеди
ции, М. П. Ларионов с заво
да «Металлист», Н. Ф. Брыз
галов, А. П. Лавриненко из 
Нарымской сплавной конто
ры и другие также едино
душно одобряли меры, при
нятые Советским правитель
ством и нашими союзниками 
по оказанию необходимой по
мощи народу Чехословакии 
в борьбе с контрреволюцией.

Коллектив Нарымской 
сплавной конторы в своем 
решении записал: «Мы, ра
бочие, служащие и инженер

но-технические работники, 
одобряем решительные дей
ствия Советского правитель
ства и правительств социа
листических стран, подпи
савших Варшавский Дого
вор, о вводе войск на тер
риторию Чехословакии в 
собтветствии с просьбой пар
тийных и  государственных 
деятелей Чехословацкой Со
циалистической Республики.

Пусть знают империали
стические силы и междуна
родная реакция, что народы 
стран социализма никогда 
не допустят посягательств 
на социалистические завоева
ния!»

Митинги прошли на многих 
других предприятиях и в 
организациях города Колпа
шева. Б. ПОТАПОВ.
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НЕЗАКОНЧЕННЫЙ РАЗГОВОР
Шестого марта в «Красном знамени» была опуб

ликована моя корреспонденция «Люди или циф
ры?» Речь шла о фактах формализма в организации 
социалистического соревнования коллективов тре
ста Томскпромстрой. Говорилось, что имеются не
достатки и в подведении итогов соревнования, вы
явлении бригады-победительницы.

Более пяти месяцев прошло с тех пор. Однако 
за это время мало что изменилось. Правда, при 
определении качества работ наблюдаются сдвиги в 
лучшую сторону. В нашем строительном управле
нии начала' работать общественная комиссия. Сов
местно с представителем из треста она объективно 
оценивает сделанное бригадой. Ко.миссия стала ав
торитетом и для рабочих, и для администрации. 
Конечно же, это стимулирует качество работ, ибо 
знаешь, что твой труд оценивается объективно и не 
одним человеком, как было раньше, а группой све
дущих людей.

К сожалению, о лучших переменах в организа
ции соревнования говорить еще рано.

До сих пор не Ьыработано единых условий со
циалистического соревнования среди комплексных 
бригад, хотя бы в масштабах треста. Доходит до 
смешного. В каждом управлении итоги подводятся 
по-своему. Часто условия соревнования изменяют
ся и дополняются построечными комитетами строи
тельных управлений. Как же можно выявить побе

дителя, не основываясь на, общей для всего треста 
системе подведения итогов?

Недавно постройкой нашего управления ввел но- 
,вый показатель для определения передовой брига
ды — выполнение плана, выраженное в рублях. 
Правилен ли.этот критерий? Давайте поразмыслим 
логически. Труд рабочих у нас оплачивается со
гласно- единым государственным расценкам', а затра
ченный труд определяется е'дйными государствен
ными нормами. Зависимость между затратами тру
да и его оплатой прямо пропорциональна. Зачем же 
потребовалось рушить эту закономерность при 
подведении итогов соревнования? В подтверждение 
абсурдности такого решения приведем конкретный 
пример. Один кубо.метр кирпичной кладки оценива
ется в 16 рублей. Допустим, одна бригада кладет 
внутренние стены. Материаль! подаются при помо
щи башенного крана. Ежедневно укладывается до 
двадцати кубометров кирпича. Норма выработки 
выполняется на 120 процентов, а в денежном выра
жении — на 320 рублей. Вторая бригада—а у нее 
такой же состав и квалификация рабочих—выпол
няет кирпичную кладку внутренних стен под общим 
перекрытием сооружения. Все материалы подают
ся вручную: применить краны, а порой даже подъ
емники, невозможно. Так вот, эта бригада делает 
за смену 10 кубометров кладки. Но затрат труда у 
нее больше, нормы выполняются на 180 процентов,

выполнение плана в деньгах составляет 160 руб
лей.

Спрашивается, какая из бригад лучше трудит
ся, больше затрачивает труда, энергии? Конечно, 
вторая. Почему же предпочтение должно отдавать
ся первой? Невольно приходит мысль: не потакает 
ли постройком людям, любым путем добивающимся 
работ повыгоднее, поденежнее? Кто же тогда будет 
выполнять «неблагодарную», трудоемкую, но ни- 
жеоплачиваемУйГ работу?

И еще. Какие бы то ни было, но условия сорев
нования все же разрабатываются. А вот что де
лается, чтобы помочь соревнующимся в выполне
нии своих обязательств? Например, нашей бригаде 
не обеспечен фронт работ. Все идет по-старому: от
тягиваются'сроки, дело откладывается на завтра. 
Проанализируешь, что сделала бригада сегодня, и 
удивишься, почему же не вчера? А вчера были 
простои, не. хватало одного, другого... Все это из- 
за беспечности людей, ответственных за свой уча
сток, из-за привычки работать не спеша.

Хотелось бы надеяться, что общественные ор
ганизации, руководители треста Томскпромстрой, 
СУ-3, наконец-то, уделят максимальное внимание 
вопросам социалистического соревнования. Ведь 
речь идет о людях, которые в большинстве своем 
отдают все силы для преображения нашего города.

А. ПАНЬКОВ, 
бригадир СУ-3 треста Томскпромстрой.
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ПОВЫШЕННУЮ ПРОГРАММУ-БЕЗ УВЕЛИЧЕНИЯ 
Ч И С Л Е Н Н О С Т И  Р А Б О Т А Ю Щ И Х

В декабре прошлого года 
коллектив объединения 

предприятий строительных 
материалов (ОПСМ) высту
пил с призывом выполнить 
возросший план 1968 года 
без увеличения численности 
рабочих. Почин ■ ОПСМ был 
одобрен обкомом партии, обл
исполкомом и облсовпро- 
фом. Райкомам и горкомам 
КПСС, партийным И проф
союзным организациям
предприятий предлагалось 
поддержать и распростра
нить инициативу коллекти
ва ОПСМ.

Ценность этого почина 
безусловна. Прирост объе
ма выпускаемой продукции 
должен происходить глав
ным образом за счет увели
чения производительности 
труда. Технические службы 
предприятий обязаны повсе
дневно повышать уровень 
механизации и автоматиза
ции. Экономические службы 
призваны вскрывать все 
имеющиеся резервы для 
более , производительного 
труда.

. В газете «Красное знамя», 
материалы под рубрикой 
«Повышенную программу— 
без увеличения численности 
работающих» были помеще
ны в 1967 году в №№ 282, 
285, 289, в 1968 году — в 
№№ 4, 5, 8. 11, 13 и других.

Что же мы имеем сего
дня, .спустя восемь месяцев 
после выступления коллек
тива ОПСМ с ценным почи
ном? Стал ли этот почин 
движением?

Численность работающих, 
в области осталась прежней, 
производительность труда за 
полугодие увеличилась на 
5,1 процента, объем реали
зованной продукции возрос 
на 10 процентов по сравне
нию с первым полугодием 
1967 года.

Многие районы области 
(Томский, КриБошеинский, 
Асиновский, Верхнекет; 
ский, Ленинский, Кировский 
и другие) сумели получить 
больший объем продукции и

более высокий уровень про
изводительности труда, не 
увеличивая численность ра
ботающих. Однако вопрос 
о распространении почина 
ОПСМ застает многих руко
водителей райкомов партии 
врасплох. Отраслевые отде
лы Ленинского и Кировского 
райкомов КПСС не имеют 
никакой информации о том, 
йак партийные организации 
предприятий контролируют 
выполнение обязательств, 
принятых в поддержку по
чина ОПСМ. Более того, в 
Томском горкоме партии нет 
четкого представления о 
том, что происходит на 
предприятиях самого ини
циатора движения — кол
лектива объединения пред
приятий строительных мате
риалов.' Между тем, по дан
ным облстатуправления, и 
на головном заводе ОПСМ, 
и на заводе-филиале № 2 
численность работающих 

увеличилась.
Поступающие в редакцию 

сообщения говорят и о том, 
что на многих предприятиях 
Ленинского района (заводы 
измерительной аппаратуры, 
шпалопропиточный, рези
новой обуви,' химико-фарма
цевтический) произошел 
рост числа рабочих. Рост, 
часто не подкрепленный ни 
ростом производительности 

труда, ни увеличением объ
ема продукции. Так, числен-' 
ность работающих на заво'Де 
резиновой обуви увеличи
лась в январе—июле на 1,6 
процента при росте произво
дительности всего на 0,8 
процента и объема реализо
ванной продукции на 1,9 
процента.

Совершенно неудовлетво
рительно обстояли дела и в 
хозяйственных подразделе
ниях Шегарского района, 
где численность рабочих уве
личилась на 8,3 процента, а 
производительность труда-— 
на 0,6 процента. Это, разу
меется, привело и к незна
чительному увеличению объ
ема продукции.

Некоторые промышлен

ные предприятия области, 
не имея возможности при
нять дополнительных рабо
чих, встали на путь интен
сификации труда, когда на
рушаются нормы обслужи
вания оборудования, продол
жительности рабочего дня.

Повышенная программа 
той же численностью работа
ющих будет успешно выпол
няться тогда, когда исчезнет 
стихийность движения, бес
контрольность со стороны 
партийных организаций. Ру
ководители многих предприя
тий неустанно требуют допол
нительных рабочих,постоянно 
ссылаются на нехватку ра
бочей силы как главную 
причину всех производствен
ных неувязок. И в то же 
время организационно-тех
нические мероприятия, вы
свобождающие рабочих, 
внедряются крайне., медлен
но, после ‘многочисленных 
проволочек. Контроль над 
осуществлением этих меро
приятий со стороны админи
страции и общественных ор
ганизаций более слабый, 
чем к о н т р о л ь  над 
выполнением плана .выпуска 
готовой продукции, .«Не чис
лом, а умением», то есть 
оперативно механизируя и 
авто.матизируя производст
венные процессы, — такой 
призыв до сих пор остается 
лишь призывом для .многих 
коллективов. Подразделения 
НОТ, призванные сыграть 
большую роль в улучшении 
организации труда, мож
но по-прежнему сосчи
тать на пальцах. И там, где 
они имеются, нотовцы боль
шую часть времени тратят 
на второстепенные вопросы.

Сегодня почин «повышен
ную программу — без уве
личения численности рабо
тающих» не приобрел того 
размаха, который по праву 
он должен был обрести. За
втра нам все равно придет
ся Бспо.мнить об этом, так 
как ценности, заложенные в 
основу почина, непреходя

щи.

ВИНОВНЫЕ НАКАЗАНЫ
Житель Томска тов. Иванов 

написал в редакцию о своих 
мытарствах в связи с пошивом 
костюма в ателье «Руслан».

Как нам сообщил замести
тель начальника областного уп
равления бытового обслужива
ния тов. Постнов, жалоба тов. 
Иванова разбиралась на рас
ширенном производственном 
совещании закройщиков объе
динения Томскодежда. За до
пущенную волокиту с испол
нением заказа тов. Иванова 
закройщик тов. Данильев стро
го наказан.

Редакция направила тов. 
Постнову еще две жалобы —  
тов. Сахьян о плохом и несвое
временном исполнении ее зака
за и тов. Поповой —  о воло
ките с пошивом ее пальто.

Жалобу тов. Сахьян разби
рала специально созданная 
комиссия, которая детально

разобралась в существе дела. 
Подтвердилась жалоба и тов, 
Поповой. Каи сообщил тов. 
Постнов, закройщики тов. Зи
новьева и тов. Крутикова за 
волокиту с исполнением зака
зов предупреждены.

Подтвердилась жалоба тов. 
Большаниной об утере работ
никами мастерской срочного
ремонта при Доме быта ее
туфель. Как сообщил нам дирек
тор комбината «Обувщик» тов. 
Ильясов, этот случай был об
сужден на цеховом совещании. 
Заказчице тов. Большаниной 
за счет виновных работников 
мастерской тт. Таренной, Без- 
меновой и Кучеровой уплачена 
стоимость утерянных туфель.

Тов. Севанькаев пожаловался 
на плохое исполнение его за
каза в мастерской Дома быта.

Семь раз он ходил туда за сво
им заказом. Но мастер Галина 
Назарова все тянула с ремон
том вещи, а потом сделала его 
кое-как. За волокиту и безот
ветственное отношение к ис
полнению зака.*̂ а тов. Назаро
ва отстранена от работы.

* * *
Много неприятностей испы

тала во время поездки из Ко
жевникова в Томск и обратно 
А. Е. Бондарева. О них она и 
написала в редакцию. Как 
сообщил нам начальник обл- 
автоуправления тов. Верещак, 
жалоба тов. Бондаревой спра
ведлива.

За допущенные беспорядки в 
обслуживании пассажиров ди
ректору- Кожевниковского авто
транспортного предприятия 
тов. Милюкову объявлен выго
вор и предложено вернуть тов. 
Бондаревой переплаченные ею 
за проезд деньги.

шж

В статье «Строители во фраке 
дипломата»» опубликованной в на
шей газете 8 августа» речь шла о 
плохой организации работ на 
строительстве школы по улице 
Учительской г.̂  Томска, высказы
валось беспокойство: прозвенит ли 
в школе 1 сентября звонок.

Руководители треста Томсжйл- 
строй, строители СУ-11 на крити
ку ответили делом: школа почти 
готова.

НА СНИМКЕ: идут последние ра
боты на строительстве школы.
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Много неудобств испытывали рабочие спичфабрики 
«Сибирь» из-за того, что они обедали на узком пятачке 
в одном из цехов.

Об этом рассказывалось в статье «Путешествие в по
исках сервиса», опубликованной в нашей газете 13 марта 
1968 года.

Сейчас рабочие имеют возможность пообедать в уют
ном, современном, хорошо оборудованном зале фабрич
ной столовой.

Его вы видите ва снимке нашего фотокорреспондента 
Ф. Хитриневича.

К р и т и к а  п о д е й с т в о в а л а
В 185 нашей газеты была опубликована критическая 

корреспонденция «Дела и отговорки», в которой речь шла о 
слабой организации соцсоревнования на заготовке грубых и 
сочных кормов на отдельных фермах совхоза «Петровский» 
Кривошеинского района. Как сообщил редакции заместитель 
начальника райсельхозуправления В. И. Кравцов, критика 
подействовала. Сейчас, на фермах, упоминавшихся в коррес-' 
понденции, развернуто соцсоревнование среди механизаторов 
и рабочих, занятых на всех уборочных работах. Трудовые ито
ги регулярно подводятся в беседах агитаторов, в стенной печа* 
ти. Заготовка кормов в хозяйстве подходит к концу. Жатва 
хлебов и сев озимых также идут полным ходом. Совхоз «Пет* 
ров.ский» ртправил в закрома Родины 4.000 центнеров зерна.

ПОЛКУ П Р И Б У Д Е Т
«По данным областного 

управления сельского хозяй
ства, для того, чтобы во вре
мя заготовки кормов и жат
вы нынче работали все имею
щиеся в колхозах,, совхозах 
и на машинно-животноводче
ских станциях тракторы, не 
хватает 1.475 трактористов. 
Для работы на комбайнах не 
хватает 258 комбайнеров».

Это абзац из статьи «Кто 
поведет трактор?», опубли
кованной в нашей газете 13 
июля. Статья посвящена про
блеме подготовки механиза
торских кадров для колхо
зов, совхозов и других сель
скохозяйственных организа
ций нашей области.

Что . изменилось после 
опубликования этой статьи, 
как обстоит сейчас дело с 
подготовкой трактористов, 
комбайнеров и других меха
низаторов на селе? С таким 
вопросом наш корреспондент 
обратился к заместителю об- 
■ластного управления сельско
го хозяйства, начальнику 
отдела кадров В. П. Дмитри
еву и инспектору по сель
ским профессионально-техни
ческим училищам С. Д. То
менко.

В. П. Дмитриев:
— Статья «Кто поведет 

трактор?» о волнующей сей
час многих проблеме подго
товки сельских механизато
ров весьма актуальна и по
тому имела соответствую
щий резонанс.

Вскоре после появления 
этой статьи, а именно '6 ав
густа, нач£§1ьником областно
го управления сельского хо
зяйства совместно с началь
ником областного управления 
профтехобразования подпи

сан приказ об организации 
четырех филиалов Асинов- 
ского сельского профтехучи
лища. Такие филиалы будут 
созданы при кожевниковских 
колхозах имени Ленина и 
имени XXI съезда КПСС, 
при совхозах «Шегарский» и 
«Тунгуховский», а также при 
Кривошеинском районном уп
равлении сельского хозяйст
ва. Общее число обучаю- 
1ЦИХСЯ в этих филиалах — 
150 человек.

Помимо профессионально- 
технических училищ, много 
механизаторов готовится не
посредственно в колхозах и 
совхозах. В этом году, на
пример, в хозяйствах с отры
вом от производства обучено 
600 трактористов и комбай
неров, 383 шофера, 249 ма- 
стеров-наладчиков, 25 маши
нистов машинного доения. 
Свыше четырех с половиной 
тысяч механизаторов прошли 
переподготовку и повысили 
квалификацию.

'Успешно выполнил в этом 
году план набора Томский 
сельскохозяйственный техни
кум. После вступительных 
экзаменов свыше 80 человек 
зачислено на отделение ме
ханизации сельского хозяй
ства.

Безусловно, для того, что
бы все колхозы и совхозы 
имели постоянные и квали
фицированные кадры меха
низаторов, придется еще 
приложить немало усилий. 
Но предпринимаемые меры 
вселяют надежду на то, что 
в сравнительно недалеком 
будущем проблема сельских 
механизаторских кадров бу
дет разрешена.

С. Д. Гоменко;
— Очень хорошо, что воп

рос о подготовке сельских 
механизаторов вынесен на 
страницы областной газеты. 
Мы, работники управления 
профессионально - техни ч е- 
ских училищ, обычно смот
рим на этот вопрос со своей, 
профессиональной, точки 
зрения. Статья «Кто пове
дет трактор?» заставила 
взглянуть на проблему под
готовки специалистов для се
ла несколько шире, дала 
возможность почувствовать 
свою непосредственную при
частность к будупдему наших 
совхозов и колхозов, будуще
му, которое будет в руках и 
той молодежи, которая се
годня обучается в наших 
училищах.

Какие же изменения в под
готовке сельских механиза
торских кадров призошли по
сле опубликования статьи? 
Самым основным мы счита
ем открытие нового, пятого 
сельского профессионально- 
технического училища в Па- 
рабели. Приказ об его откры
тии издан 8 августа. Пара- 
бельское училище будет го
товить механизаторов специ
ально для машинно-мелиора
тивных станций нашей обла
сти. Для освоения приобской 
поймы, начавшегося после 
майского Пленума ЦК 
КПСС, требуется и потребу
ется еще немало людей, вла
деющих мелиоративной тех
никой. Новое професси
онально-техническое учи
лище и будет давать 
это пополнение. Еже
годно из его стен е правами 
механизаторов будет выхо
дить более ста пятидесяти

человек.
Многое делается сейчас и 

для укрепления материаль
ной базы наших старых учи
лищ. В нынешнем году будет 
сдано в эксплуатацию новое 
типовое общежитие на 260 
мест при Асиновском СПТУ 
№ 1. При колпашевском учи
лище № 2 строятся гараж 
для учебных машин и семи
квартирный дом для препо
давателей училища. Готовит
ся проектно-сметная докумен
тация для строительства но
вых учебных корпусов при 
училищах №№ 3 и 4.

Пополняются наши учили
ща и новой учебной техни
кой. В этом году на эти цели 
ассигновано 100 тысяч руб
лей. Приобретено 15 трак
торов, бульдозеров и других 
самых различных сельскохо
зяйственных машин.
■ Сейчас около семисот на
ших курсантов — будущих 
механизаторов — проходят 
практику в колхозах и сов
хозах.

Начался набор в сельские 
профтехучилища на 1968— 
1969 учебйый год. По на
правлениям из колхозов, 
совхозов и ММС к нам дол
жно поступить 1.150 юно
шей и девушек, 930 человек 
из них получат специаль
ность механизатора

Однако заранее можно 
предвидеть, что не все эти 
930 человек будут работать 
на селе. В статье «Кто пове
дет трактор?» совершенно 
правильно поднят вопрос о 
том, что ребятам со школь
ной скамьи необходимо при
вивать уважение к крестьян
скому труду, которое долж
но сочетаться с привязанно
стью к своему колхозу, сов
хозу, к родному селу. Здесь 
у педагогов обширное поле 
деятельности.' Думаю, если 
наша печать будет и впредь 
поднимать эти вопросы, об
ращать на проблемы воспи
тания сельской молодежи 
внимание общественности, 
польза от этого будет несом
ненная.

Ш К О Л А М -П О Л Н »'Ю  ГОТОВНОСТЬ
В ТЕЧЕНИЕ июля-авгу

ста под этой рубрикой 
наша газета публикова

ла материалы о подготовке 
школ области к новому учеб
ному году. Многие из них 
содержали критику в адрес 
строительных, хозяйственных 
и других организаций.

Накануне учебного года 
разговор о действенности ма
териалов газеты приобретает 
особое значение.

В нескольких корреспон

денциях была высказана тре
вога по поводу сроков окон
чания строительства школ. 
Так, в статье «Строители во 
фраке дипломата» были под
вергнуты критике за неорга
низованность и срыв сроков 
строительства школы по 
улице 'Учительской в г. Том
ске руководители СУ-11 тре
ста 'Гомскжилстрой.

Статья обсуждалась в 
коллективе строителей, вы
ступление газеты - признано 
правильным и своевремен

ным. Управляющий трестом 
А. П. Борисов сообщил в ре
дакцию, что после опублико
вания статьи на школьный 
объект были направлены до
полнительные'бригады и ме
ханизмы, наведен порядок в 
работе субподрядчиков. Тов. 
Борисов заверяет, что школа 
к 1 сентября будет сдана.

В корреспонденции «Про
звенит ли в школе звонок?» 
рассказывалось о бесхозяй
ственном ведении строитель

ства Богашевской средней 
школы строительной органи
зацией ПМК-480 треста 
Томсксельстрой, высказыва
лось опасение за сроки сдачи 
объекта. Управляющий тре
стом В. И. Заиграев сооб
щил редакции, что приняты 
все меры к тому, чтобы за
кончить строительство шко
лы к 1 сентября.

В опубликованных в газе
те корреспонденциях также 
высказывалась обеспокоен

ность за судьбу школьных 
строек в Асиновском, Перво
майском и других районах. 
Как сообщила заместитель 
заведующего облоно 3. П. 
Колюшкина, Сергеевская 
школа в Первомайском райо
не сдана в эксплуатацию, а 
средняя школа в Асине, ко
торую ждали с особым не
терпением, к 1 сентября сда
на не будет. Всему виной, 
оказывается, план, который 
позволяет строителям треста 
Томлесстрой оттянуть сдачу

дошколы в » эксплуатацию 
ноября.

В редакционной статье от 
23 июля «Школам — пол
ную готовность» с особой 
остротой ставился вопрос о 
вйполнении Закона о всеобу
че. Заместитель заведующе
го облоно 3. П. Колюшкина 
информировала редакцию, 
что с 15 августа во всех 
районах области силами 
учителей и общественно- 

' сти проводится повторный

учет детей и молодежи, не 
имеющих восьмилетнего об
разования и не учащихся. 
Облоно в свою очередь сов
местно с обкомом ВЛКСМ 
наметило провести ряд рей
дов в Томске и районах об
ласти по проверке выпол
нения Закона о всеобуче. 
Вопросы всеобуча выносят
ся на обсуждение бюро об
кома ВЛКСМ и пленума 
облсовпрофа.

Многие вопросы учебно
го процесса, проблема по
вышения квалификации 

учителей, изучение матери
алов Всесоюзного учитель
ского съезда стоят в повестке 
начавшихся августовских со
вещаний учителей.

М Е Р Ы
П Р И Н Я Т Ы

«Райком и его по
литинформаторы» и 
«Звенья одной цепи» 
— под такими заго» 
ловками 7 и 8 июня 
в нашей газете были 
опубликованы статьи, 
в которых рассказы
валось об организации 
политической инфор

мации в Кожевников- 
ском районе.

Как сообщил редак
ции первый секретарь 
Кожевниковского рай
кома КПСС В. И. Че- 
■кулаев, материалы 
этих статей явились 
хорошим подспорьем 
в подготовке пленума 
районного комитета.

Пленум предложил 
отделу пропаганды и 
агитации, первичным 
парторганизациям пе
ресмотреть состав по- 
лити.нформаторо1В, аги
таторов, лекторов, 
редакторов стенных 
газет, местного радио
вещания и определить 
четкую систему их 
учебы. Было предло
жено также постоянно 
инструктировать по
литинформаторов и 
агитаторов, проводить 
обсуждение и рецен
зирование лекций и 
докладов, взаимопо- 
сещения и обмен опы
том работы политин- 

■ форматоров, лекторов 
и агитаторов; практи
ковать посещение по
литинформаций, лек
ций, бесед членами 
парткомов, методиче

ских советов кабинетов 
политпросвещения, наи
более подготовленными 
лекторами: установить 
контроль за выполнени
ем критических замеча
ний, просьб и предло
жений трудящихся, вы
сказанных ими на по
литинформациях, бесе
дах.

Позже, выполняя 
постановление плену
ма, бюро райкома 
партий рассмотрело 

вопрос о создании 
школ политинформа

торов и агитаторов. 
Отделу пропаганды и 
агитации предложено 

создать районную шко
лу политинформато

ров , и агитаторов, се
кретарям парткомов 
колхозов — школы 
агитаторов при парт
комах.

■утверждена также 
группа политинформа
торов райкома КПСС.
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РЕЙД ПЕЧАТИ

ПРОПИСКУ в И А Ш И Н И
Н Е С О С ТО Я В Ш Е Е - 
СЯ И Н Т Е Р В Ь Ю

Д ИРЕКТОР совхоза 
«Степановский» К. С. 
Скомаровский — чело

век сдержанный, уравнове
шенный, но при таких об
стоятельствах и он вышел 
из себя.

— Сколько добра пропа
дает! А труд людей, а за
траты? — возмущался он, 
разглядывая растрескав

шиеся вилки капусты.
Мы приехали на поле, 

чтобы побеседовать со 
звеньевой овощеводов К. А. 
Осиповой и членами ее зве
на. Шла уборка ранней ка
пусты. На земле высилась 
горка срезанных вилков. Но 
на убранном участке оста
лось еще немало и несре- 
занных. Они не годят
ся для продажи, потому 
что перестояли на корню и 
потрескались.

Ксения Александровна 
Осипова и другие овощево
ды были расстроены не 
меньше, , чем директор. 

Сколько труда затрачено, и 
такой результат! Нелегко 
это видеть.

— Зачем же тогда столь
ко капусты садить, если мы 
не можем ее сй>1ть? — 
спрашивает звеньевая.

Нам показалось неумест
ным досаждать ей расспро
сами. Интервью не получи
лось.

В другом месте овощево
ды .звена К. А. Осиповой 
дергали редиску. Это уже 
второй урожай. Редиска 
крупная и сочная. Но город 
ежедневно дает заявку все
го на несколько десятков 
килограммов. А у овощево
дов есть планы в третий

раз посеять эту культуру. 
Место удобное, рядом с 
речкой, с поливом нет ника
ких проблем.

В совхозе несколько гек
таров моркови. Самое время 
отправлять ее в город, но и 
ее берут немного — всего 
200—300 килограм.мов. Ди
ректор отчаивается: как бы 
морковь не пришлось скарм
ливать скоту.

Большие трудности испы
тывает совхоз и со сбытом 
свеклы, раннего картофеля.

И это проблема не только 
одного совхоза «Степанов
ский». В остальных приго
родных хозяйствах испыты
вают те же трудности со сбы
том капусты, моркови, свек
лы, раннего картофеля.

Странный парадокс. Всего 
каких-нибудь три-четыре го
да назад в городе били тре
вогу по поводу недостатка 
ранних овощей, бедности их 
ассортимента, а теперь трево
гу бьют в совхозах: ранние
овощи не берут, несмотря на 
то, что значительно возрос
ло их качество, улучшился 
ассортимент.

С П РО С  и  
П Р Е Д Л О Ж Е Н И Е

Итак, альте|!1натива: рас
ширять площади под ранние 
овощи или не расширять? 
Спрос горожан на ранние 
овощи по научным нормам 
псе еще не восполняется тем 
объемом их производства, 
который сейчас достигнут в 
пригородных совхозах. В 
пригородной зоне создано два 
овощеводческих совхоза 
«Степановский» и «Батурин- 
ский». Дальнейшая их специ
ализация предусматривает 
увеличение посевов овощ
ных культур, дальнейшее

повышение урожайности 
овощей. Речь должна идти 
сейчас об улучшении тор
говли овощами, о том, что
бы с полей они быстрее по
падали на стол горожан.

Наша рейдовая бригада 
пришла к заключению, что 
торговля ранним картофе
лем, морковью, свеклой, ка
пустой, редиской в област
ном центре организована пло
хо.

Погодные условия нынеш
него года не позволили ово
щеводам вырастить высокий 
урожай огурцов, но мор
ковью, свеклой, редиской они 
могут в достатке снабдить 
торговую сеть. А этих ово
щей чаще всего и не увидишь 
на прилавках. Спрос на них 
совершенно не изучается. 
Мы беседовали со многими 
продавцами и заведующими 
овощными магазинами, и ни
кто из них не мог точно ска
зать, в какой срок какое ко
личество овощей можно реа
лизовать. В результате в од
ном магазине их оказывается 
излишек, а в другом' не хва
тает на день. Из некоторых 
магазинов в иные дни заяв
ки вообще не поступают. По
купатели едут на базар. Не
мало времени уходит у лю
дей на такие поездки, особен
но у тех, кто живет на ок
раине города.

В овощном магазине № 32, 
что на Степановне, нас окру
жили покупательницы и на
перебой стали жаловаться: до 
базара далеко, а в магазине 
овощей не купишь. Магазин 
открывается поздно, но в ки
оске магазина нередко вооб
ще по целому дню не торгу
ют. Заведующая магазином 
Т. Калачева пыталась оправ
дываться: дескать, овощи по
ступают из совхозов нестан
дартные, плохого качества.
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поэтому она и заявку на них 
не дает. И в доказательство 
показала несколько малень
ких сморщенных морковок. 
Но, как выяснилось, завезе
на эта морковь была давно, в 
совхозах сейчас такой и нет.

Зашли в киоск. Там, кроме 
трех ящиков уцененных по
мидоров, ничего не было. 
Спрашиваем продавца М, За
мятину: «Где же овощи?»

— Я их не брала, — от
вечает она. — Меня посы
лали торговать виноградом 
на базаре.

Фруктами и консервиро
ванными продуктами торго
вать выгодней. С овощами 
много хлопот, и цена их 
невысокая. Поэтому торго
вые работники не очень-то 
пекутся о том, чтобы овощ
ные киоски и магазины оп
равдывали подлинное свое 
назначение. А страдают от 
этого покупатели.

В пятницу, 16 августа, 
мы объехали больше трид
цати киосков и магазинов, и 
почти везде в продаже от
сутствовал лук. Каково же 
было наше удивление, когда 
мы узнали, что в этот день 
у шофера совхоза «Рыба- 
ловский» Н. Ваганова на 
овощной базе горплодоовощ- 
торга, расположенной по 
улице Льва Толстого, не при
няли 62 центнера лука. Не 
удалось сдать его и в мага
зинах. Только к трем часам 
дня Н. Ваганов разгрузил ав
томашину на базе первого 
треста столовых.

Ежедневно подобные же 
рейсы совершают по городу 
и шоферы других совхозов 
Томского района. Случается, 
что им приходится возвра
щаться домой с, несданными 
картофелем или овощами.

А между тем руководите
ли областного управления

торговли считают, что тор
говля овощами в городе на
лажена нормально. Когда не
сколько дней назад один из 
работников Томского рай- 
сельхозуправления сказал 
начальнику областного уп
равления торговли С. С. Те
рентьеву. что в овощных ки
осках совершенно не торгуют 
картофелем и допускают пе
ребои в торговле некоторы
ми видами овощей, тот ис
кренне удивился: «Не может 
быть!»

Существенный недостаток 
в организации торговли ово
щами — отсутствие повсе
дневной оперативной связи 
поставщиков и заказчиков. 
За каждым совхозом закреп
лено определенное число 
овощных магазинов. По су
ществу это фирменные мага
зины совхозов. Естественно, 
руководители хозяйств долж
ны ежедневно знать, как 
идет торговля овощами в их 
подщефных магазинах. Но 
они, как правило, этого не 
знают. А заявки из магази
нов на овощи тоже зачастую 
запаздывают, поэтому слу
чается, что в совхозах не 
успевают приготовить к от
правке нужное количество 
овощей.

Есть факты, когда отдель
ные совхозы пытаются сбы
вать огурцы только с «на
грузкой» — капустой или 
свеклой. Не берут «нагруз
ку» —• не дают огурцы. Та
кой чисто ведомственный 
подход к реализации овощей 
тоже не идет на пользу по
купателям.

Руководители горплодо- 
овощторга должны также бо
лее строго следить за вы
полнением договоров, заклю
ченных с совхозами. Наблю
даются случаи поставки из 
совхозов нестандартных ово
щей. Так, из совхоза «Рыба- 
ловский» недавно завезли в 
несколько магазинов пере
росшие, желтые огурцы. По
купатели берут их неохотно.

Теперь о торговле овоща
ми предприятиями общест
венного питания. В совхозах 
нам говорили, что тресты 
столовых по два-три дня не 
присылают заявок на овощи. 
Может, запас большой? При
езжаем на базу первого тре
ста столовых. В окружении 
ящиков со всевозможными 
напитками и консервирован
ными продуктами в центре 
овощехранилища лежат две 
небольшие - кучки редиски и 
свеклы. Есть еще небольшой 
запас раннего картофеля. Но 
сто.човые его не берут. Кар
тофель сгрузили в том месте-, 
где хранилась соль, и карто
фель стал влажным.

Решаем: если овощей нет 
на базе, значит, запас их 
создан на складах столовых. 
Заходим в столовую № 40. В 
меню из овощных блюд — 
только салат из капусты. На 
складе — ни свеклы, ни ре
диски, ни капусты, ни мор
кови. Директор столовой 
Ю. Цыбульский парирует на
ши критические замечания:

—У нас есть консервиро
ванная свекла.

Еще в нескольких столо
вых, где мы побывали, кар
тина была примерно та же.

Нет в столовых хорошшх, 
разнообразных овощных 
блюд. Даже салаты из ре
диски и капусты бывают с 
перебоями. Причина: приго
товление овощных блюд от
нимает у работников пита
ния больше времени. Проще 
иметь дело с крупами да 
картофелем.

ЧТО Ж Е  В  
П Е Р С П Е К ТИ В Е ?

Прямой завоз овощей из 
совхозов в магазины, — это 
хорошо. Они доходят до по
купателей более свежими. Но 
если работники горплодо- 
овощторга не в состоянии 
своевременно распределять 
этот поток по магазинам-, на
до часть овощей завозить на 
овощные базы, а потом снаб
жать ими отсюда магазины.

Газета «Красное знамя» 
писала в номере от 18 авгу
ста о том, что ни одно ово
щехранилище не подготовле
но к приемке овощей, тара 
не приведена в порядок, нет 
в запасе и нужного количе
ства мешков. Все овощехра
нилища надо немедленно при
вести в порядок. Нельзя до
пустить порчи ценных про
дуктов.

Следует также принять 
срочные меры для улучше
ния торговли овощами на 
улицах города. Речь идёт не 
только об улучшении рабо
ты овощных киосков. У нас 
есть возможность организо
вать торговлю овощами в 
лотках и палатках. Пусть их 
будет всего несколько десят
ков, но они помогут значи
тельно об.дегчить сбыт ово
щей.

Урожай ранней капусты 
выращен в совхозах высокий. 
Полностью реализовать весь 
урожай через систему пред
приятий горплодоовощторга в 
необходимый срок будет, ви
димо, трудно. Надо организо
вать продажу капусты через 
систему предприятий горпи- 
щеторга и других торгующих 
организаций.
Рейдовая бригада; В. НОЗД
РИН — заведующий не
штатным отделом торговли 
газеты «Красное знамя»; 
П. ЛИСОВСКИИ — инспек
тор по заготовкам Томского 
;райсельхозуп р а в л е н и я; 
Е. НЕПОМНЯЩАЯ --  со
трудник томской районной 
газеты «Правда Ильича»; 
Ю. НЕСТЕРОВ — наш 
корр.

« П О Л И Т И Ч Е С К О Е
САМООБРАЗОВАНИЕ»
Ж урнал Центрального Комитета" К П С С

«Политическое самообразо- 
’вание» — массовое издание 
научно-политической пропа
ганды. Журнал рассчитан на 
пропагандистов, лекторов, 
партийных и научных работ
ников, преподавателей выс
ших и средних учебных за
ведений, на всех коммуни
стов и беспартийных активи
стов, самостоятельно изуча
ющих марксизм-ленинизм.

Широкой популярностью 
пользуются материалы жур
нала, публикуемые в разде
лах: «Статьи, лекции, кон
сультации», «Ответы на воп
росы», «Критика буржуазной 
идеологии», «На международ
ные темы», «У политической 
карты мира», «Научная 
жизнь», «Наши публикации». 
Здесь освещаются актуаль
ные проблемы революцион
ной теории и практики стро
ительства коммунизма в на
шей стране, внутренней и 
внешней политики КПСС и 
Советского государства, раз
вития мировой системы соци
ализма, коммунистического, 
рабочего и национально-осво
бодительного движения. Ма
териалы, публикуемые в этих 
разделах, рассчитаны на раз
личные круги читателей.

В связи с приближающим
ся столетием со дня рожде
ния В. И. Ленина в журнале 
из номера в номер даются 
статьи, консультации в по
мощь изучающим ленин(Л{ие 
произведения, материалы о 
пропагандистском и оратор
ском искусстве Владимира 
Ильича, освещается подго
товка в стране к этой знаме
нательной дате.

В помощь пропагандистам 
и слушателям системы пар
тийного образования на стра
ницах журнала в соответст
вии с учебными планами и 
программами печатаются 
консультации, учебно-методи
ческие статьи, подборки 
цифр, фактов и другие мате
риалы.

Для проблемных теорети
ческих семинаров в новом 
учебном году будут опубли
кованы консультации по сле
дующим циклам:

Книга В. И. Ленина «Дет
ская болезнь «левизны» в 
коммунизме» и ее историче
ское значение.

Критика современных ан
тимарксистских экономиче
ских теорий.

Проблемы современной 
идеологической борьбы.

Журнал продолжит печата
ние консультаций и других 
материалов в разделах:

Методологические вопросы 
научного исследования;

Проблемы научного ком
мунизма;

Современные религии и 
их социальная роль;

Мировой революционный 
процесс;

Семинар международника.
Для школ основ марксиз

ма-ленинизма в журнале да
ются статьи и консультации:

по истории КПСС (второй 
год обучения),
‘ по политической экономии 
(раздел «Социализ.м»),

по философии (диалекти
ческий материализм.)..............

Пропагандисты и слуша
тели начальных политшкол
могут воспользоваться кон
сультациями по методике и 
организации занятий по кур
су «Биография В. И. Лени
на».

В текущем учебном году 
для системы комсомольского 
просвещения журнал печата
ет материалы по программе 
семинара «Молодежь и об
щественный прогресс».

Широко освещается в «По
литическом самообразова
нии» опыт идеологической 
работы и партийной учебы, 
вопросы методики пропаган
ды, методического мастерст
ва. В соответствии с пожела
ниями читателей недавно на 
его страницах появился но
вый раздел — «Пропаганди
сту об ораторском искус
стве». Здесь помещаются ма
териалы об ораторском ма
стерстве В. И. Ленина, его 
соратников, видных деятелей 
Коммунистической партии и 
Советского государства, о 
культуре речи, рекомендации 
о том, как научиться гово
рить ярко, убедительно.

В критико-библиографиче
ском разделе печатаются 
консультации, как работать 
с книгой. рецензируются 
учебники и пособия для си
стемы партийной учебы, об
щественно-политическая ли
тература, даются аннотации 
на новые издания.

В качестве авторов в жур
нале выступают известные 
советские экономисты, исто
рики. философы, междуна
родники, партийные и хозяй
ственные работники, пропа
гандисты, публицисты, биб
лиографы.

Подписка на журнал при
нимается с любого месяца 
отделами и агентствами «Со
юзпечати», отделениями свя
зи, общественными распро
странителями печати,
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«ДЕЙЛИ УОРЛД» о РОЛИ 
Р А З В Е Д К И  В Ч Е Х о

НЬЮ -ЙОРК, tf..23 Августа. ■ 
(ТАСС). Газета Компар тии 
США «Дейли уорлд» поме
стила статью Арта Шилдса 
«О роли американских шпионов 

в чехословацком кризисе». В 
ней говорится:

«Чехословакия давно явля
ется объектом американских 
шпионов. В этом открыто 
признался мне в декабре 1953 
года один техасский мульти
миллионер-нефтяник.

Этот промышленный маг
нат Эндрейд был хорошо из
вестен своей преданностью 

.Муссолини, когда дуче был у 
власти. Он приобрел также 
довольно большую извест
ность, как профессиональный 
антикоммунист и приверженец 
сенатора Джо Маккарти. Ког
да я приехал в Даллас, он от
крыто собирал денежные сред
ства для засылки агентов «за 
железный занавес». И когда я

спросил ei:o, -.какой страной он 
интересуется больше всего, он 
ответил: «Чехословакией».

«Американские агенты, — 
говорится далее в статье, — 
видимо, глубоко проникли в 
эту страну, имеющую стратеги
ческое значение, граничащую 
с четырьмя другими социали
стическими странами и имею
щую общие границы с Авст
рией и Западной Германией.

Задача американских аген
тов — не просто собирать све
дения, а вербовать предателей, 
и в марте этого года централь
ное разведывательное управле
ние перетянуло на сторону им
периалистов чехословацкого 
генерал-майора.

Добычей ЦРУ стал генерал- 
майор Ян Щейна, который 
сейчас живет в Соединенных 
Штатах как гость, как человек,

АМЕРИКАНСКОЙ 
С Л о В А К И И

сотрудничающий с противни
ками своей страны».

«Государственный департа
мент США, — указывает ав
тор статьи, — не назвал аген
та, завербовавшего предателя. 
Их в Чехословакии немало. По 
сообщениям печати, в данный 
момент в Чехословакии нахо
дится 1500 американцев и 
многие из них — небезызвест
ные антикоммунисты.

...Когда чехословацкое пра
вительство сняло на гра
нице с Германией заграждения 
из колючей проволоки, десят
ки тысяч бывших судетских 
немцев перешли на другую 
сторону и стали устанавливать 
контакт с прежними друзьями 
в Чехословакии. Было бы на
ивно думать, что среди этих 
«туристов» не было агентов 
разведки из Западной Герма
нии и ЦРУ».
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Р Е ШЕ Н И Е ,  П Р О Д И К Т О В А Н Н О Е  
ДРУЖБОЙ И ИНТЕРНАЦИОНАЛИЗМОМ
СОФИЯ, 23 августа. 

(ТАСС). На проходящих в 
стране собраниях и митин
гах болгарский народ вы. 
ражает полную поддержку 
предпринятым социалисти
ческими странами мерам по 
решительному отпору внеш
ней и внутренней контрре
волюции в Чехословакии.

Мы с большим удовлетво
рением встретили решение 
СССР и других союзных го
сударств об оказании помо
щи чехословацкому народу 
в борьбе за сохранение его 
социалистических завоева
ний, заявляют рабочие и 
служащие «Энергопроекта» 
в своей телеграмме в адрес 
ЦК БКП.

Глубокую уверенность в 
том, что единство и спло
ченность братских народов 
социалистических стран вос
торжествует над происками 
врагов, выразили на своих 
собраниях Коллективы заво
да «Электра», домострои
тельного комбината «Зем
ляне» в Софии, завода ото
пительных котлов и топлив
ной техники в городе Тол
бухине, рабочие и служа
щие шуменского завода 
грузовых автомобилей «Ма- 
ДЕСра», шелкоткацкой фабри
ки имени Т. Маркова в го
роде Карлово, а также 
крестьяне сотен кооператив, 
ных и государственных зем
ледельческих хозяйств Плов- 
дивского, Великотырновско- 
D0, Бургасского и других 
округов страны.

БЕРЛИН, 23 августа. 
(ТАСС)  ̂ Решение социали

стических государств о по
мощи чехословацкому наро
ду является действенной 
поддержкой преданных де
лу социализма чешских и 
словацких патриотов, пол
ных решимости вести борь
бу против происков контр
революции, говорится в за
явлении, опубликованном 
здесь после заседания пре
зидиума правления партии 
христианский демократиче
ский союз (ХДС). Это ре
шение отвечает принципам 
социалистического интерна
ционализма, служит защите 
социалистических завоева. 
ний в ЧССР, а также, ин
тересам сохранения мира и 
обеспечения европейской 
безопасности, указывается 
в заявлении.

БЕЙРУТ, 23 августа. 
(ТАСС). Патриотические 
круги Ливана с пониманием 
и одобрением восприняли 
действия Советского Союза 
и других союзных госу
дарств по оказанию помощи 
братскому чехословацкому 
народу.

«Вооруженные "силы пя
ти социалистических госу
дарств, — пишет газета 
«Ан-Нида», — стоят на 
страже социалистических 
завоеваний и безопасности 
народов социалистических 
стран».

МОНТЕВИДЕО, 23 ав
густа. (ТАСС). «В защиту 
Чехословакии, социализма и 
мира» — -под таким заго
ловком уругвайская газета 
«Популар» публикует пере
довую статью о событиях в

Чехословакии. В ней гово
рится, что войока стран Вар
шавского Договора вошли 
в Чехословакию по просьбе 
партийных и государствен, 
ных деятелей Чехословакии, 
чтобы защ.итить социалисти
ческие завоевания чехосло
вацкого народа и мир во 
всем мире, которому угро
жают планы американского 
империализма и неонаци. 
стов из Бонна.

Факты говорят о том, 
указывает в заключение га
зета, что прогрессивный мир 
должен с благодарностью 
относиться к решимости 
СССР и других стран Вар
шавского Договора. Сейчас 
самое главное — укрепле. 
ние единства социалистиче
ских стран, международного 
коммунистического движе
ния, чтобы противостоять 
проискам империализма.

САНТЬЯГО, 23 августа. 
(ТАСС). «Ввод войск СССР 
и других социалистических 
стран в Чехословакию не 
преследует иной цели, кроме 
защиты социализма. Со
хранение социалистического 
строя в Чехословакии — де
ло не только этой страны, 
но и остальных социалисти
ческих стран». Об этом за
явил генеральный секретарь 
ЦК Компартии Чили Луис 
Корвалан на пресс-конфе
ренции, организованной по
литической комиссией ЦК 
КПЧ

БУЭНОС-АЙРЕС, 23 ав
густа. (ТАСС). ЦК Комму
нистической партш! Арген

тины опубликовал заявле
ние, в котором выражает 
полную солидарность с дей
ствиями стран—членов Вар
шавского Договора в Чехо- 
словании.

Действия СССР, Болга
рии, Венгрии, Польши и 
ГДР, указывается в заяв
лении, способствуют защи
те мира и безопасности в 
Европе и во всем мире, и 
это не может оставить без
участным «и одного демо
крата, ни одного сторонника 
мира и последовательного 
борца против империализ
ма.

ВАРШАВА, 23 августа. 
(ТАСС). Помощь, оказанная 
ЧССР, пишет газета «Жол- 
неж вольности», служит 
интересам чехословацкого 
народа, вся жизнь которого 
неразрывно связана с пар
тией рабочего класса и с 
социализмом. Эта помощь 
служит также интересам 
всех социалистических стран 
и возводит преграду для та
кого развития событий, ко
торое могло бы привести к 
ослаблению нашего содру
жества и к подрыву нашей 
безопасности... Это не было 
легким решением. Но ни
кто в наших странах не 
сомневается в том, что оно 
правильное. Данное реше
ние продиктовано нашим 
интернациональным до.лгом 
перед дружеской социали
стической страной, заботой 
о благе любой из наших со
циалистических стран и о 
мире в Европе.

В живописном уголке Польши — Бещадах, у малень
кой деревушки Солина, завершено строительство гидро
электростанции мощностью 120 тысяч киловатт. Плотина 
протяженностью почти 700 метров поднялась на высоту 
82 метра. Создано большое водохранилище.

Новостройка в корне преобразила этот некогда совер- 
Ш61Ш0 безлюдный край.

НА СНИМКЕ: плотина Солина.
Фото ЦАФ—ТАСС. ■''■■а •

Отпор кляузникам и клеветникам
НЬЮ-ЙОРК, 23 августа. 

(ТАСС). Державы НАТО, 
навязавшие Совету Безопас- 
-ности обсуждение своей 
кляузы в связи с события
ми в Чехословакии, не 
смогли протащить состря
панную ими резолюцию. 
Представители Советского 
Союза, Венгрии, Болгарии 
дали отпор попыткам им
периалистических держав 
использовать ООН, как ин
струмент в кампании лжи 
и клеветы против социа
листических Стран. Они ра
зоблачили лицемерие пред
ставителей Соединенных 
Штатов, Англии и их союз
ников по НАТО, вставших 
в позу «защитников» Чехо
словакии.

Благодаря твердой пози
ции социалистических стран 
проект резолюции западных

держав, поддержанный чая- 
кайшистом, не собрал необ
ходимого числа голосов., 
Представители Алжира, Ин
дии и Пакистана отказались 
поддержать эту кляузную 
резолюцию.

Однако вдохновители ан
тисоветской шумихи не сло- 
ж:или оруЖ1ИЯ и продолжают 
попытки втянуть ООН в ор
ганизованную ими клевет
ническую каманию. На 
этот раз инициатором высту
пила Канада, которая при 
поддержке Соединенных 
Штатов, Англии, Франции 
и других капиталистических 
стран старается навязать 
Совету Безопасности обсуж- 
денйе новой резолюции, 
также состряпанной импе
риалистами. Можно не сом
неваться, что и эта затея 
получит достойный отпор.

П р о в о к а ц и и  п р о д о л жа ют с я
АММАН, 23 августа. 

(ТАСС). Израильские вой
ска на протяжении вчераш
него дня дважды нарушали 
соглашение о прекращении 
огня в Бейсанской долине 
(северная часть долины ре
ки Иордан).
• На рассвете, а затем днем 
агрессоры подвергли иор. 
данску10 территорию ружей

но-пулеметному и артял- 
лерийско1У1у обстрелу. В 
обоих случаях иснрдааские 
войска открывали ответный 
огонь. Согласно заявлению 

. представителя * военного 
командования Иордании, во 
время перестрелки, продол
жавшейся в общей сложно
сти около двух часов, иор
данская сторона потерь не 
понесла, - - ^
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ЗАЧЕСЛЕНЫ!
— Ворожцова, Носова, Полякова... Один за другим 

абитуриенты открывают дьерь кабинета ректора, где идет 
заседание приемной комиссии. Ту самую дверь, за кото
рой, решается их судьба; быть или не быть! Сегодня в ко
ридоре не слышно смеха и шума. Минуты тревожных 
ожиданий.

И как не волноваться медикам, если известно, что за
числено будет 600 счастливцев, а в конкурсе продолжа
ют участвовать 1.100, Проходной балл высок, много ме
далистов и много ребят, которые сдали только на 4 и 5.

— Почему вы пошли в мединститут? — задают вопрос 
Васецкому Олегу.

— Это наша семейная профессия. В Колпашеве рабо
тают в больнице папа и мама.

У Олега проходной балл. Значит, в семье будет еще 
один врач.

У Шейниной Тамары, Будко Анатолия родители тоже 
медицинские работники. Дц не только .у них! Перелистав 
десятки личных дел, можно убедиться,, что дети врачей 
становятся продолжателями профессии своих, родителей.

В' скомплектованных группах уже начинается студен
ческая жизнь —• выбирают комсомольских и профсоюзных 
вожаков, рождается коллектив первокурсников.

Продолжается конкурсный отбор и в институте радио
электроники и электронной техники. Из 714,сдавших на
до выбрать 550. Поэтому проходной балл будет не мень
ше 12.

Высокий проходной балл и на ряде факультетов уни
верситета. 13—14 баллов — на историческом, юридиче
ском. филологическом факультетах. Это значит, что за
числяются лишь те, кто на экзаменах показал отличные 
и хорошие знания. 15 баллов набрали Ужегов Виктор и 
Чечетка Людмила из города Томска, зачисленные на гео-
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‘КРАСНОЕ ЗНАМЯ''—

ДЕВЯТНАДЦАТЬ РЕВАНШЕЙ

лого-географический и радиофизический факультеты. 
Подтвердили свой аттестат медалисты Головин Анатолий, 
Фарапонов Валерий и Алейникова Галина,'которые сего
дня уже студенты радиофизического и физико-техниче
ского факультетов.

Экзаменационная пора закончена, но экзамен перво
курсников продолжается. Им предстоит трудовой месяц 
на полях области. Они продолжатели славных целинных 
традиций томского студенчества.

Л. ШМАКОВА.

На СНИМКЕ: группа медалистов, зачисленных в
Томский ордена Трудового Красного Знамени мединсти
тут на лечебный факультет. Слева направо — 
Татьяна Герболинская (г. Рубцовск), Галина Ежкова 

■ (г. Фрунзе), Юрий Аверченко и Игорь Семин (г. Томск).
Фото Ф. Хитриневича.

Динамовцы Москвы на 
своем поле в пятницу. 23 ав
густа, в матче чемпионата 
страны сыграли вничью . с 
футболистами ЦСКА — 1:1 
(0:0,).

Трудно было отдать кому- 
либо предпочтение в этой 
встрече старых соперников, 
тем более, что в первом 
тайме обе команды не шли 
на обострение. Иньш был
второй тайм. Вначале «вы
ручил» динамовцев молодой 
нападающий армейцев Мас-

Турнирная таблица чемпионата страны по футболу

ляев. Оказавшись на 62-й 
минуте в своей штрафной 
площади, он совершенно не
ожиданно для 55 тысяч зри
телей парировал мяч... ру
кой. 11-метровый штрафной 
удар реализовал Мудрик. А 
через четверть часа после 
затяжного штурма армеец 
Поликарпов исправил ошиб
ку своего коллеги по коман
де. В дальнейшем полное 
преимущество имели футбо
листы ЦСКА, но ничейный 
счет не изменился.

(Положение на 24 августа)

и В Н П Мячи 0
1. «Динамо» (К) 26 15 9 2 3 9 -1 7 39
2. «Спартак» 24 14 5 5 40 —  26 33
3. «Торпедо» (М) 24 11 9 4 38-21 31
А. «Динамо» (Тб) 24 10 9 5 2 9 -1 5 29
S. ЦСКА 24 11 7 6 28 —  20 29
6. «Динамо» (Мн) 24 10 8 6 26 —  20 28
7. «Локомотив» 24 9 10 5 25 —  19 28
8. «Динамо» (М) 26 10 7 9 34 —  27 27
9. «Черноморец» 24 9 9 6 31— 29 27

10. «Зенит» 24 7 11 б* 23 —  29 25
11. СКА (РД) 24 8 7 9 33— 33 23
12. «Шахтер» 24 6 10 8 24— 25 22
13. «Кр. Советов* 24 6 8 10 15 —  19 20
14. «Нефтчи» 24 6 8 10 22 —  30 20,
15. «Заря» 25 6 8 11 13 —  30 20
16. «Арарат» 24 7 5 12 22 —  32 19
17. «Кайрат» 24 5 7 12 17 —  27 17
18. «Пахтакор» 24 5 7 12 25 —  43 17
19. «Динамо» (Кб) 24 4 ■ 8 12 15 —  25 16
20. «Торпедо» (Кт) 25 5 6 14 19 —  31 16
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О  ЛЕГКАЯ НАЖИВА —  ТЯЖЕЛАЯ 
РАСПЛАТА. ВЫПУСК 2 I
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ЗАГАДКИ

чем сходство и в различие
МАРГАРИНА,у ЛАВРОВОГО ЛИСТА, СВИНОГО МЯСА,

СЛИВОВОГО СОКА И СЛИВОЧНОГО МАСЛА?
Правильно, различие в том, что они продавались в разных магази

нах Томска.
А вот в чем сходство — покупатели ни за что не догадаются. Та

кие загадки под силу только «Филину». С помощью государственной 
инспекции по качеству .товаров и торговле он установил сходство этих 
продуктов: все они продавались по*завышенной цёне. Цену на лавро
вый лист удвоила продавец киоска от .магазина № 1 овощеторга Ка
зарина (ее барыш — 8 рублей). На свином мясе и маргарине nponaj 
Б е ц  , магазина № 25 горпищеторга Кочмарюк заработала ' 12 рублей 
50 копеек. Не по 16, а 2б копеек за банку сливового сока брали про
давцы магазина № 47 горпищеторга Епонешникова и Гильдеева. За
высив цену на масло, 8 рублей перебрала с покупателей продавец 
магазина № 20 торга «Гастроном» Каренина.

К У П Е Ч Е С К А  
Х В А Т К А

С т р о и т е л ь с т в о  металлобазы, которое ведет су-2 
треста Томскпромстрой,—объект важный. С вводом 
его в эксплуатацию предприятия города Томска и об

ласти будут обеспечены металлом всех сортиментов.
Поставщик бетона у нас — ОПСМ. Бетон по

шел. Но как? Первая же машина МАЗ-503 пришла с не
догрузом на 0,8 кубометра. Один из авторов этого пись
ма, принимая бетон, передал через шофера на ■ завод 
просьбу; прекратите обвес. Но, увы! Это была система, 
от которой, видно, трудно отступиться. Только пятым 
рейсом машина пришла полностью нагруженной. Недовоз 
бетона.за смену составил 3,2 кубометра. Однако в ОПСМ 
на это никто не обратил внимания. Тогда мы составили 
акт. Подписали 4 человека. А в документе—накладной бы
ли сделаны соответствующие исправления. Вот тут-то и 
началось. Утром следующего дня начальнику " СУ-2 
Коху В. Г. звонит главный инженер ОПСМ А. И. Гныря: 

— Пока не исправите накладную, — грозит он, — бе
тона не получите. Никакого акта не признаем. Не было 
нашего представителя.

Начальник звонит старшему диспетчеру треста Томск
промстрой .Литвиненко Н. Е. В ответ слышит; «Ничем не 
могу помочь».

Туда, сюда, и везде одно — не могу! А бетон нужен. 
Очень нужен. И поехал прораб в ОПСМ к товарищу Гны- 
ре. Тот и разговаривать не хочет. Одно твердит; «Иди 
исправляй накладную, а то получишь штраф два пятьде
сят за помарки».

Не исправляем. На своем настаиваем. А вернее ска
зать, простаиваем. Нам не стали давать бетон. Что де
лать? Время дорого. Погода отличная. Бетон нужен поза
рез. И... подписал прораб накладную. Никуда не денешь
ся. Побили нас монополией. Кроме ОПСМ, негде взять 
бетон.

Не признали акт, и все. Не было, дескать, представите
ля ОПСМ при его составлении. «Приглашать надо», — 
поучали нас. Вот хитрецы. Ведь был же такой случай, 
когда представителя ОПСМ приглашали, а он и не поду
мал явиться. Правда, тогда комиссия производила обсле
дование : качества свай;:.

Кстати, о jcBaHX. 12 августа этого года на объекте заво
да резиновой обуви было проведено вторичное обследо- ' 
вание-качества свай, поставляемых ОПСМ; Присутство
вал при этом и старший инженер-технолог ОПСМ В. И. 
КурсиИтов. Комиссия установила.* что сваи не отвечают 
требованиям ГОСТа. Отклонения в- поперечном сече
нии до 3—4 сантиметров, по'.дляне: — до 40. А* сетки 
оголовков кое-где вообще отсутствуют. .Составили» акт. 
Подписал,его и тов. Курсиитов. Но уже назавтра нам при
слал письмо, в котором уведомлял, что подписывать акт 
он не уполномочен. Зачеркните, мол, его подпись. Очень 
бы хотелось взглянуть в- лицо этому неуполномоченному 
представителю: не стыдно ему, взрослому человеку, иг
рать в прятки?

О. АНДРЕЕВ, начальник отдела СУ-2;
Л. КОСС, прораб.

..в зр ы в

Дорогой Филин!
Не сможешь ли ты попро

сить наших геофизиков, что
бы они провели около наше
го дома небольшие взрывные 
работы? Дело в том, что ра
ботники Томского управле
ния водопроводно-канализа
ционного хозяйства потеряли 
водопроводную трубу. Случи
лось это в мае, когда заменя
ли трубы на магистральном 
водопроводе по Пионерскому 
переулку. Магистраль-то от
ремонтировали, а вот отвод к 
нашему дому пропал. И надо 
же было случиться, что про
пал и план, на котором этот 
отвод был обозначен. Работ
ники управления походили 
около нашего дома, почеса
ли пятернями 'Затылки, за
думчиво поглядели вниз и, 

.убедившись, что сквозь зем
лю ничего не видно, удали
лись восвояси.

С тех пор большая усадьба 
оказалась на положении без
водной пустыни. Каждое утро 
то из одной, то из другой 
квартиры в соседний дом бе
гут посланцы с большими и 
малыми емкостями.

Вот мы и решили, что без 
геофизических методов раз
ведки нам не обойтись. Уж 
если сейсмологи с таким ус
пехом находят под землей 
скрытые природой нефтяные 
клады’, то нашу трубу они на
верняка найдут. Взрыв усль1- 
шит начальник управления 
водопроводно - канализацион
ного хозяйства тов. Бычков. 
Может быть, тогда до него 
дойдут наши настойчивые 
просьбы, на которые он по
ка с завидной стойкостью 
не реагирует..

Жильцы дома № 10 по 
Пионерскому переулку в 
г. Томске.

«Ты не сердись, капитан...»
Уважаемый Филин! Если у 

тебя есть недруг, которому ты 
хочешь насолить, то купи ему 
билет на пароход «Омск». Не
давно я ехал на этом парохо
де от Томска до Каргаска. Воз
ле окон кают расположены ог
ромные, как Царь-колокол, ре
продукторы. Они с раннего ут
ра до поздней ночи извергают 
такую оглушительную музыку, 
что палуба содрогается, пере
борки дрожат, рев разносится 
далеко в' окрестных лесах.

Репертуар самый разнообраз
ный: тут и цьгганские; роман
сы, и джаз с предсмертными 
хрипами и .воплями, но. чаще 
всего звучит песенка «Ты . не 
сердись, капитан, у нас у каж
дого свой талисман». В прин
ципе против песенки про ка
питана нечего возразить, но 
вот звучит она за день раз 
тридцать, так же, как и ди

кий джаз, и цыганские роман
сы. И все это ~  с хрипом, 
шипом и грохотом. Видимо, 
пластинки побиты и истерты. 
Во всяком случае, к концу дня 
хочется прыгнуть в обские вол
ны, только бы все это прекра
тилось.

Очевидно, музыка предназна
чена увеселять пассажиров, 
это, так сказать, сервис. Но 
при этом : как-то позабыли, что 
вкусы у пассажиров могут 
не совпадать со вкусами па
роходного радиста, к тому же 
не каждый в состоянии по
глощать эту самую музыку в 
таких огромных количествах. А 
что уж говорить о тех пасса
жирах, что провели ночь в 
ожидании парохода на дебар
кадере и взяли каюты в на-, 
дежде отоспаться на пароходе?!

Б. КЛИМЫЧЕВ.
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РЕПЛИКА «ФИЛИНА»

ЧЬИ «АЛЫЕ 
П А Р У С А » ?

«Бессмертие» — так наз
ван искренний, взволнован
ный читательский отклик на 
смерть замечательного совет
ского писателя К. Паустов
ского. Отклик опубликован 
30 июля в верхнекетской' га
зете «Заря Севера». К сожа
лению, автор С. Хохлачена 
допустила неточность; по
весть «Алые паруса» А. Гри
на она приписала перу К. Па
устовского. Это, конечно, 
описка. Но описка такая, ко
торая может ввести в заб
луждение часть читателей. В 
редакции должны были ее 
заметить. А если не заметили 
сразу — исправить в сле
дующем номере.

Но поправка не последова
ла. И у нас возникли опасе
ния: а вдруг в верхнекетской 
газете всерьез считают, что 
Грин тут вовсе и ни при чем? 
Обидно как-то. Ведь хороший 
был писатель. А Константин 
Паустовский и без приписок 
заслужил бессмертие в на
шей памяти.
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ВЕРНИСАЖ «ФИЛИНА»

С  П Р И Ц ЕП А М И  И БЕЗ
Не будем говорить, что 

такое футбол. Оставим 
без внимания даже тот 
факт, что в некоторых 
латиноамерика н е к и х  
странах в дни наиболее 
значительных матчей от
меняют заседания пар
ламента. Скажем только 
вот о чем. О тех постоян
но действующих выстав
ках автомобильной тех
ники, которые водители 
устраивают во время 
футбольных -матчей 
«Томлеса». Вокруг.стадио
на «Труд» регулярно 
выстраиваются . длинные 
ряды самосвалов, бензо
возов, грузовиков с̂  при
цепами и без них. 
Здесь можно увйдеть ма

шину любой марки, ка
кая только есть в Том
ске.

Одна беда: на выставку 
никто не ходит. Она от
крыта в страшно неудоб
ное вечернее время — в 
то время, когда на ста
дионе идет футбол. Еще 
с большим сожалением 
приходится говорить о 
том, что побывать на 
этой выставке практиче
ски лишены возможно
сти ■ руководители пред
приятий. Как раз в эти 
часы они на трибунах 
«Труда».

А на выставке им было 
бы интересно. Встретили 
бы, смотришь, свои эйс- 
понйты. Ну что же, доро

гие товарищи, пользуй
тесь любезностью «Фи
лина». Специально для 
аас устраиваем в газете 
небольшую выставку но
мерных знаков некото
рых машин, два часа 
простоявших у «Труда» 
во время последнего фут
больного матча. Узнаете’ 
Надеемся, что свои отзы
вы о выставке вы сооб
щите «Филину».

Кое-какие пояснения: 
02 —  98 ТО —  прицеп к 
автомашине 73— 71 ТОА, 
92— 82 Т О А .—  бензовоз, 
90— 16 ТОА —  «Техпо
мощи», 31— 77 ТОГ и 
39 —  03 ТОГ —  просто 
грузовики.

М. МИХАИЛОВ.

Б А С Н Я Т А Л А Н Т Ы  И П О К Л О Н Н И К И
—  Средь нас вдруг обнаружился С.кворец, —  
На заседаньи гуси рассуждали, —
Витает в облаках и, говорят, певец.
Желает, чтоб на смотр его послали.
Но ведь Скворец —  иной породы птица.
Кто за него нам может поручиться? 
Пошлем... А если выше не поймут?
Пускай скворцы любительски поют.

А что ж Скворец? Он, истину любя,
С прекрасным Соловьем не сравнивая себя. 
И пел себе, как прежде, от души.
И не считал, что он жйвет в глуши.

**•
Таланты крупные у нас переведутся,
Коль гусаки их выдвигать возьмуться.

В. ЕГОНЯН.

«ФИЛИН!^ ОБЪЯВЛЯЕТ 
БЛАГОДАРНОСТЬ

Н О Ч Н А Я
ОПЕРАЦИЯ

СЛОВА БЛАГОДАРНО
СТИ МЫ АДРЕСУЕМ СОТ
РУДНИКАМ ЛЕНИНСКОГО 
ОТДЕЛА МИЛИЦИИ. ГОРО
ДА То м с к а ' н. Ф. НОВИ
КОВУ, и  Н. П. БЕЛЕВЦУ, 
ОПЕРАТИВНО ЗАДЕР
ЖАВШИМ ГРУППУ ГРА
БИТЕЛЕЙ.

А  ДЕЛО было. так. В де
сять часов в отделении 
милиции раздался теле

фонный звонок из диспетчер
ской трамвайно-троллейбу.с- 
ного управления. Перепуган
ный человек прерывающим
ся голосом - сообщал;

— Неизвестные на Чере- 
мошниках пытались ограбить 
кондуктора трамвая, ударили 
й душили ее...

Тотчас дежурный по отде
лу выезжает на площадь Ба- 
тенькова, там. в диспетчер
ской, его ждет потерпевшая. 
Но через несколько минут 
снова тревожный звонок:

— Хулиганы напали на 
второго кондуктора... Теперь 
уже офицеры милиции Н. Ф. 
Новиков и Н. П. Белевец на 
попутном такси мчатся на 
Черемошники.

На трамвайной остановке 
«Цимлянскак» милиционеры 
входят в вагон. Они в штат
ском. Вот и кольцо. Послед
ние пассажиры покидают ва
гон. Но почему-то навстречу 
им лезут два развязных и 
пьяных парня. Посадка в 
другом месте. Сейчас трам
вай пойдет дальше, и в ваго
не должен остаться только 
кондуктор...

Увидев мужчин, парни по
нимающе переглянулись и за
спешили к выходу.

— Они, те самые, — опоз
нала их девушка, — но с 
ними были еще двое...

Напрасно один из парней 
пытался выбросить незамет
но малокалиберный писто
лет; Грабители были задер
жаны.

Ими оказались тунеядец 
Л. А. Левченко (проживает в 
поселке Северокаштачном. 
53) и его дружок, ранее су
димый учащийся школы 
№ 27 В. Д. Архипов (про
живает в .переулке Крас
ном, 7),

Глубокой ночью старшин 
оперуполномоченный Н. П. 
Белевец задержал и соучаст
ников грабежей на трамвай
ной линии — тунеядца Ф. И. 
Соколова (проживает в посел
ке Северокаштачном, 48) и 
слесаря подшипникового за
вода А. А. Непомнящего 
(проживает в поселке Севе- 
рокаштачном, 90).

Так быстро и результатив
но, окончилась эта ночная 
операция.

Стартовые матчи второго 
круга чемпионата страны за
ставили изрядно поволно
ваться любителей футбола. 
Что не тур, то новая сенса
ция, реванш за поражение 
той или иной команды в пер
вом круге. Всего же в 53 
матчах второго круга таких 
реваншей оказалось 19. На 
смену лидерам промежуточ
ного финиша — спартаков- 
ца.м Москвы пришли дина
мовцы Киева, вновь сделав
шие неплохую заявку на за
воевание золотых медалей. 
После двух побед кряду уш
ли с «насиженного» послед
него места динамовцы Ки
ровабада.

Да, весенний футбол не 
чета летне.му: более ча
стым явлением стало взятие 
ворот. Действительно, если 
в 54 стартовых матчах пер
вого круга (до 1 мая) было 
забито 86 мячей, то ныне 
судьи уже 136 раз фикси
ровали голы.

Во втором круге 14 мя
чей забили динамовцы Мо
сквы, 13—динамовцы Киева,

а по 11—динамовцы Тбили
си, армейцы Ростова-на-До
ну и футболисты одесского 
«Черно.морца». И, наоборот, 
резко снизили результатив
ность одни из лидеров — 
спартаковцы и торпедовцы 
столицы — по 5 забитых 
мячей, железнодорожники 
Москвы и зенитовцы Ленин
града — по 3.

Сейчас самым метким 
форвардом стал Олег Копа- 
ев из Ростова-на-Дону: в
пяти .матчах второго круга 
он забил 5 мячей. На счету 
у тбилисского динамовца 
Кахи Асатиани —• 4. По три 
мяча во втором круге заби
ли Юрий Вшивцев («Дина
мо», Москва). Пятрас Глодя- 
нис («Шахтер»), Алексей 
Еськов (СКА), Бохадыр 
Ибрагимов («Пахтакор»), 

Сергей Звенигородский, Ва
лерий Бокатов и Василий 
Москаленко (все — «Чер- 
но.морец»), Анатолий Мас- 
ляев (ЦСКА), Эдуард Ма
лофеев («Динамо», Минск) 
и Виталий Хмельницкий 
(«Динамо», Киев).

(ТАСС).

В нашей общественной приемной
Общественная приемная 

работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект 
имени Ленина, 66), по поне
дельникам, средам и пятни
цам.

В очередную неделю при
ем ведут:

26 августа, в понедельник, 
с 16 до 19 часов, — дирек
тор пассажирского автотран

спортного предприятия № 1 
А. А. Соловцов.

28 августа, в среду, с 10 
до 13 часов, — начальник 
Ленинского райжилуправле
ния В. А. Литвяков.

30 августа, в пятницу, с 
16 до 19 часов, — сотрудник 
областного управления охра
ны обгт1ественного порядка 
Ю. Ф. Терехин.

ИЗВЕЩЕНИЕ

К сведению депутатов Ле
нинского районного Совета 
депутатов трудящихся

IX сессия районного Сове
та состоится 27 августа 1968 
года в Доме культуры завода 
«Томкабель»,

Повестка дня:
1. О работе с пйсьмами, 

жалобами, и заявлениями тру-, 
дящихся и организации при
ема посетителей на промыш

ленных предприятиях и в 
организациях района.

2. Информация о ходе вы
полнения решения III сес
сии районного Совета.

Начало работы сессии — 
в 4 часа дня.

Приглашаются руководи
тели предприятий, организа
ций и ''учреждений, председа
тели фабрично-заводских -'ко
митетов профсоюзов.

ПОГОДА
25- августа по городу Том

ску ожидается переменная 
облачность, без существен
ных осадков, 'ветер северо-,-

восточный, 5—7 метров в 
секунду, температура Шчью 
5 —7 градусов, днем ,г—’ 17 
—19 градусов тепла'.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

С 26 августа на экраны города 
художественный фильм

выходит новый

^  Щ 0
п  »

Автор сценария — С. Нагорный. - -. 
Режиссер-постановщик —. И. Шульман.
Производство киностудии «Мосфильм».

В КИНОТЕАТРАХ; 
имени М. ГОРЬКОГО

25 августа. Большой зал —
«Удар! Еще удар!» —  9, 10-50, 
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50.

Малый зал —  «Вестерплатте»
—  9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40,
18- 35, 20-30. 22-25.

Зал кинохроники —  «Волга- 
Волга» —• 17-30, 19-25. «Служу 
Советскому Союзу», «Игорь Ло
бода» —  9, 11-20, 13-40, 14-45, 
16-10, 22-25. «Гвоздики нужны 
влюбленным» —  10-15, 12-35,
21 - 2 0 .

26 августа. Большой зал —
«Удар! Еще удар!» —  9, 10-50. 
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21- 50.

Малый зал —  «Явка на 
Сальваторе» —  9-30, 11-15, 13. 
14-45, 16-30, 18-15, 20, 21-45.

Зал кинохроники —  «Перво
классница» —  11, 14-25, 17-50. 
ОСроникально - документальные 
фильмы: «Альманах нинопуте- 
шествий» № 28, «Опасные
жильцы», «Солнце над ropoj 
дом», «Осенний день», «Тропой 
Арсеньева» —  9, 12-25, 15-50,
19- 15, 21-15. «Предшественник», 
«Воркута — город шахтеров» —  
10, 13-25, 16-50, 20-15, 22-15,

«ОКТЯБРЬ»
25 августа. Голубой зал —  

«Удар! Еще удар!» —  9. 10-55, 
12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 20-30,
22- 25.

Зеленый зал —  «Вестерплат
те» —  11-30, 13-25, 15-20, 17-15, 
19-10, 21-05.

Для детей —  «Капитан «Ста
рой черепахи» —  9, 10-15.

26 августа. Голубой зал —  
«И нинто другой» —  9, 10-45,
12- 30, 14-15, 16, 17-45, 19-30,
21-15.

Зеленый зал —  «Явка на 
Сальваторе» —  11-20, 13-10, 15.
16- 50, 18-40. 20-30, 22-20.

Для детей —  «Снаэна о царе 
Салтане» —  9-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
25 августа. Большой зал —

«В джазе только девушки» —  
9-20 11-15, 13-10, 15-05, 17.
18-55, 20-50, 22-35.

Малый зал —  «Диверсанты»
—  9-50, 11-35, 13-20, 15-05, 16-50, 
18-35, 20-20, 22-05.

26 августа. Большой зал —  
«Удар! Еще удар!» —  9-40, 11-30,
13- 20, 15-10, 17, 18-50, 20-40,
22.25.

Малый зал — «И нийто другой»
—  9-40, 11-10, 13, 14-30, 16,
17- 30, 19, 20-30, 22. На-удлинен- 
ном сеансе демонстрируется 
фильм «Один».

-«М а-
«ПИОНЕР»

25 августа. Для детей-
лёнький беглец» —  9, 11-05,
13-10, 15-15. Для взрослы х— 
«Мастер-палач» — 17-20, 19-20, 
21-20. Фильм для взрослых.

26 августа. Для детей —
«Юнга со шхуны «Колумб» —  
9-30, 11-05, 12-40. «Поединок в 
горах» — 14-15, 16-05. Сеансы 
для взрослы х — 17-55, 19-45,
21-35.

«СИБИРЯК»
25 августа. Для детей —

«Ель —королева ужей» — 9-30, 
11. «Антигона* — 12-30, 14-20, 
16-10, 18, 19-50, 21-40.

26 августа. Для детей — 
«Саванна и джунгли» —  9-30,
11- 05. «Поединок в горах» —
12- 40, 14-15, 15-50, 17-25, 19.
20-35, 22-10.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

25 августа — «Фантомас» 
(третья серия)—9, 11-10, 13-20, 
15-30, 17-40, 19-50, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

25 августа — «Верная Руна —  
друг индейцев» —  17-15, 19. 21. 

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
25 августа — «Листопад» —  

15. «Брак по-итальянски» — 
17. 19, 21.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

25 августа — «Фантомас» 
(третья серия) — 9, 11, 13. 15 
17, 19, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 25 августа
17.00. Вам, малыши! «Артель

ные мужики». Кукольный спек
такль. 17,50. Экран — ш кольни
кам. «Невидимый разведчик». 
Постановка студии. Фильмы 
«Мой племянник Борька» и «Ко
солапый друг». 19.35. Веселая 
эстрада. 20.15. «Со мною рядом 
мир иной...» (Актриса Татьяна 
Доронина). 20.55. П риклю чен
ческий фильм «Игра без ничь
ей». 22.30. По ваш им письмам, 
друзья! Концерт,

ПОНЕДЕЛЬНИК, 26 августа
19.00. Ж ивое слово пропаган

диста. (О работе летних агит- 
площадок). 19.15. Экран — 
ш кольникам. Ф ильм «Морозно». 
20.35. «Календарь искусств». 
21.00 Новости. - 21.20. Художест
венный фильм  .Центрального 
телевидения «Неизвестная».

К301764 Заказ № 2303
Томск, типография № 2 «Кра- 

сное знамя».
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